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НАВСТРЕЧУ XXIII СЪЕЗДУ ЛЕНИНСКОЙ ПАРТИИ
ВЯГ -  ЕТЫРЕ С ПОЛОВИ
КОВ Я  Я  НОЙ месяца отделяют 
Д|Ш  щ М  нас от предстоящего 
Bffi-j Я  XXIII съезда Коммуни
с т  И  стической партии Со- 

ветского Союза. К это- ifHIllill» ЛУ большому событию
гИЯИНЛгг активно готовятся вся MIIIII031U ,ШрТИЯ1 весь советский
народ. С новой силой проявляется 
в дни подготовки к съезду великое 
н нерушимое единение партии и 
народа.

Каждый съезд ленинской пар
тии — историческая веха на ее 
пути. С каждым из них связаны 
определенные этапы в развитии 
партии, в ее революционной, пре
образующей деятельности, в жиз
ни советского общества. Съезды 
Коммунистической партии Совет
ского Союза всегда привлекают к 
себе пристальное внимание во всем 
мире, они имеют, по определению 
В. И. Ленина, в высшей степени 
важное значение в международном 
коммунистическом движении. 

Очередной XXIII съезд КПСС 
ознаменует новый этап в борьбе 
нашего народа за построение ком
мунизма. Он обсудит итоги работы 
партии за период после XXII 
съезда, наметит перспективы раз
вития страны на предстоящее пя 
тилетие, определит очередные за
дачи партии и народа в коммуни
стическом строительстве.

Вооруженная всепобеждающим 
революционным учением марксиз
ма-ленинизма, обогащенная новым 
историческим опытом, партия идет 
навстречу XXIII съезду могучей и 
несокрушимой когортой. Ее ряды 
тесно сплочены в идейном и ор
ганизационном отношении, ее свя
зи с массами расширились и углу
бились. Партия стала еще более 
близкой и родной советскому на
роду, ее научно-обоснованная и 
целеустремленная политика горячо 
поддерживается всеми трудящими
ся нашей страны.

Период, прошедший после XXII 
съезда КПСС, насыщен большими 
событиями. Твердо и неуклонно 
проводя в жизнь ленинскую гене
ральную линию, выраженную в ре
шениях XX и XXII съездов, в Про
грамме КПСС и получившую 
дальнейшее развитие на октябрь- 
c. г, ноябрьском (1964 г.), мар- 
то,.. ом и сентябрьском Пленумах 
ЦК КПСС, партия направляет 
свою деятельность к одной цели 
сделать нашу Родину еще более 
могучей и процветающей, непре
рывно улучшать жизнь советских 
людей.

Партия неуклонно проводит ак
тивную внешнюю политику, суть 
которой состоит в том, чтобы все
мерно укреплять мировое социа
листическое содружество, поддер
живать освободительную борьбу 
народов, сохранить мир на земле. 
И. это приносит свои результаты: 
еще выше поднялся международ
ный авторитет нашей Родины, ук
репились позиции Советского Сою
за, всего социалистического содру
жества на мировой арене.

Внутренняя политика партии, 
ее повседневная политическая, 
организаторская и воспитательная 
работа, героический труд народа 
обеспечивают все новые успехи 
коммунистического строительства. 
Еще более окрепло наше социали
стическое государство, усилилось 
его экономическое и оборонное мо
гущество, повысился уровень ма
териального благосостояния трудя
щихся, серьезные успехи достигну
ты в развитии науки и культуры. 
Еще теснее стали союз рабочего 
класса и крестьянства,, братство "и 
дружба народов СССР. Растет 
коммунистическая сознательность 
масс, воспитанных партией в духе 
советского патриотизма и проле
тарского интернационализма.

После октябрьского Пленума 
ЦК КПСС усилия партии и народа 
направляются на дальнейшее по
вышение эффективности социали- 

I стического производства, на улуч
шение работы промышленности и 
сельского хозяйства. Партия сосре
доточивает внимание на коренных, 
ключевых задачах, от решения ко
торых зависит создание материаль
но-технической базы коммунизма. 
Эти ключевые задачи изложены в 
решениях мартовского и сентябрь
ского Пленумов ЦК КПСС, в док
ладах Л И. Брежнева и А. Н. Ко
сыгина на этих Пленумах.

Решительно осудив проявления 
субъективистского, волюнтарист
ского подхода к делу, партия по

следовательно, шаг за шагом, без 
торопливости и спешки разрабаты
вает и осуществляет ленинскую 
политику на всех главных направ
лениях общественного развития. 
Намеченные меры в области про
мышленности и сельского хозяй
ства имеют прочный научный фун
дамент, они основаны на реалиста 
ческой оценке наших возможно
стей и резервов, на трезвом учете 
законов и тенденций социалисти
ческой экономики, на вниматель
ном изучении как собственного 
опыта, так и опыта братских 
стран социалистического содруже 
ства. Речь идет о глубокой и все
объемлющей экономической ре
форме, о перенесении центра тя
жести в руководстве промышлен
ностью и сельским хозяйством на 
экономические методы, о повыше
нии роли науки и более активном 
внедрении научно-технических до
стижений в производство.

После .мартовского Пленума ЦК 
КПСС прошло меньше восьми ме
сяцев, подводить в широком плане 
итоги выполнения его решений еще 
рано. Но одно бесспорно: эти ре
шения уже оказали благотворное 
влияние на положение в сельском 
хозяйстве, вызвали на селе высо
кую политическую и трудовую ак
тивность, повысили заинтересован
ность колхозников и работников 
совхозов в результатах своего тру
да. '

Погодные условия нынешнего 
года были сложными, а во многих 
районах — весьма неблагоприят
ными для земледельцев., Тем не ме
нее колхозники, работники сов
хозов, специалисты сельского хо
зяйства сумели лучше, чем когда- 
либо, организовать все работы и 
добиться существенных результа
тов во всех отраслях сельскохозяй
ственного производства.

Готовясь к XXIII съезду КПСС, 
местные партийные и советские 
организации, колхозы и совхозы 
обстоятельно обсуждают итоги 
сельскохозяйственного года, ход 
выполнения решений мартовского 
Пленума ЦК. Важно, чтобы ЦК 
компартий союзных республик, об
комы и крайкомы партии, партий
ные организации обобщили все 
передовое, полезное, выявили не
достатки и их причины, направили 
усилия тружеников деревни на 
дальнейший подъем культуры зем
леделия, развитие животноводства, 
экономическое укрепление колхо
зов и совхозов.

Основой социалистической эко
номики, роста, благосостояния на
рода и укрепления оборонной мо
щи нашей страны была и остается 
промышленность. Наша партия 
идет навстречу ХХШ съезду в об
становке, noi да по всей стране 
развернулась планомерная работа 
по претворению в жизнь решений 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС. 
Эти решения с единодушным одоб
рением встречены всей партией, 
всем советским народом. Они пол
ностью отвечают ленинским прин
ципам руководства экономикой, 
сочетают единое государственное 
планирование с полным хозрасче
том предприятий, централизован
ное отраслевое управление — с 
широкой республиканской и мест
ной инициативой, принцип едино
началия — с повышением роли 
производственных коллективов.

Такая система хозяйственного 
управления полнее соответствует 
современным требованиям, позво
лит лучше использовать преиму
щества социалистического строя, 
открывает широкий простор дей
ствию экономических законов со
циализма, Ускорит темпы техниче
ского прогресса. Деятельность каж
дого предприятия будет оценивать
ся по конкретному вкладу в об
щественное богатство. Резко уси
ливается роль экономических ры
чагов.

Созданы и приступили к работе 
министерства, ведающие опреде
ленными отраслями промышленно
сти. Ряд предприятий в Москве, 
Ленинграде, на Украине, Урале и 
в других районах страны перехо
дит на новую систему планирова
ния и стимулирования с 1 января 
1966 года, отдельные отрасли про
мышленности будут осуществлять 
этот переход постепенно, в течение 
1966 года, а полностью и повсе
местно переход на новую систему 
завершится в 1967 —1968 годах. 
Руководство хозяйственной пере
стройкой возложено на городские, 
областные и краевые партийные и

советские органы. Вместе с : ними 
в этой перестройку призваны ак
тивно участвовать и осуществлять 
общественный контроль за ней 
профсоюзные и комсомольские ор
ганизации. система партийно-госу
дарственного контроля. Главное в 
этом руководстве и контроле — 
всемерно поощрять разумную хо
зяйственную инициативу объеди
нений и предприятий, вниматель
но изучать, анализировать и рас
пространять полезный опыт, помо
гать в каждом конкретном случае 
находить правильное решение на
зревших проблем, выявлять и 
устранять допущенные ошибки, на
стойчиво преодолевать трудности.

Завершается выполнение семи
летнего плана. Фактически уже к 
1 ноября наша индустрия превзо
шла важнейшие показатели, наме
ченные семилеткой. Сейчас идет 
работа по составлению нового, пя
тилетнего плана. В ней наряду с 
плановыми органами и министер 
ствами активное участие принима
ют партийные, советские, профсо
юзные организации, коллективы 
предприятий и научных учрежде
ний. Все это позволяет лучше 
учесть в плановых заданиях требо 
вания экономических законов со
циализма, установить правильное 
соотношение между отраслями 
промышленности, между промыш
ленностью и сельским хозяйством, 
полнее использовать местный опыт 
и те дополнительные резервы, ко
торые вскрываются творческой 
инициативой масс.

В предстоящем пятилетии пар
тия ставит задачу — ускорить 
темпы экономического развития 
страны, повысить на этой основе 
уровень жизни народа. Необходи
мо обеспечить еще более значи
тельное развитие тяжелой инду
стрии, в первую очередь таких ее 
важнейших отраслей, как энерге
тика, металлургия, химическая и 
топливкая. промышленность, маши
ностроение и приборостроение, до 
конца преодолеть отставание сель
ского хозяйства, ускорить разви
тие отраслей, производящих пред
меты народного потребления, по
высить производительность обще
ственного труда, значительно уве
личить национальный доход, еще 
больше укрепить оборонную мощь 
страны.

Широкий, подлинно всенарод
ный раймач приобрело социалисти
ческое соревнование в честь ХХШ 
съезда КПСС. В этом с особой на
глядностью и силой проявляется 
органическое слияние усилий пар
тии v государства с народной ини
циативой. Миллионы участников 
соревнования стремятся ознамено
вать предстоящий съезд партии 
досрочным выполнением плановых 
заданий, освоением более совер
шенных изделий, улучшением ка
чества Продукции. В ходе Соревно
вания вскрываются, приводятся в 
действие новые и новые резервы 
предприятий, строек, колхозов и 
совхозов. Как никогда раньше, 
Внимание участников соревнования 
сосредоточено на экономических 
показателях. Идеи, пронизываю
щие решения мартовского и сен
тябрьского Пленумов ЦК КПСС, 
стали главным содержанием социа
листическою соревнования в честь 
съезда.

Подготовка к съезду, как и вся 
работа партии в настоящее время, 
развертывается в духе делового, 
творческого подхода к решению 
назревших проблем. Двенадцати
миллионная армия коммунистов 
живет активной, полнокровной 
жизнью. В этом — один из важ
нейших результатов благотворного 
влияния на деятельность партий
ных организаций решений ок
тябрьского и последующих Плену
мов ЦК КПСС.

нуты глубокой заботой о совер
шенствовании партийного руковод
ства всеми участками хозяйствен
ного и культурного строительства, 
высокой требовательностью, воз
росшей личной ответственностью 
коммунистов за дела своих пред
приятий, строек, колхозов, совхо-| 
зов, учреждений.

Составной частью подготовки к| 
съезду являются начинающиеся 
районные, городские и окружные 
партийные конференции. Вслед за 
ними состоятся областные и крае
вые партийные конференции, 
съезды компартий союзных респуб
лик. В центре их внимания будут 
находиться вопросы практической 
работы по осуществлению решений 
мартовского и сентябрьского Пле
нумов ЦК. Конференции и съезды 
должны глубоко и всесторонне про
анализировать, что конкретно сде
лано и делается для улучшения 
партийного руководства хозяйст
венным и культурным CTpoi 
ством, обобщить накопле

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

КРАСНОЕ
ЗНАМЯ

О РГ А Н  ТОМ СКОГО О БЛ АСТН О ГО  К О М И ТЕТА КПСС И О БЛ АСТН О ГО  
С О В ЕТ А  Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

Партия добивается строгого со
блюдения ленинских норм партий
ной жизни, принципа коллективно
сти руководства, развивает внутри
партийную демократию, критику 

и самокритику, видя в этом усло
вие дальнейшего роста активности 
и боеспособности партийных орга
низаций, всех коммунистов, укреп
ления организованности и дисци
плины в своих рядах.

Все это ярко и убедительно про
явилось на прошедших в последнее 
время отчетно-выборных собрани
ях первичных организаций, собра
ниях актива и пленумах партий
ных комитетов. Они были проник

ло совершенствованию 
ционно-партийяой и 
ской работы, стиля и методов ру
ководства. Весьма важно, чтобы 
обсуждение проходило по-делово
му, без парадности и шумихи, что
бы достигнутые успехи оценива
лись критически, без зазнайства и 
хвастовства, чтобы смело вскрыва
лись ошибки и недостатки, четко и 
конкретно определялись задачи на 
будущее.

Совершенствование стиля' руко 
водства на основе ленинских прин
ципов требует от партийных орга
низаций и комитетов, чтобы они, 
не подменяя . хозяйственных руко
водителей, сосредоточивали глав
ное внимание на организаторской 
работе, подборе и расстановке кад
ров, контроле за исполнением ди
ректив партии и правительства 
усилении коммунистического вос
питания трудящихся. Неизмеримо 
возрастает значение идеологиче 
ской работы, вооружения кадров 
марксистско-ленинской теорией, 
экономическими знаниями.

В новых условиях особенно по
вышается роль и ответственность 
первичных партийных организа
ций. От уровня их работы, от ак
тивности и инициативы всех ком
мунистов, их личного примера во 
многом зависит судьба народнохо
зяйственных планов. Партийные 
организации всей своей организа 
торской и идейно-воспитательной 
работой должны содействовать во
влечению широких масс трудящих
ся в управление производством, 
развивать их активность и инициа
тиву.

Подготовка к XXIII съезду 
КПСС — дело всей партии, всех 
коммунистов. В И. Ленин, обра
щаясь к партийным организациям 
накануне IX съезда партии, писал 
«Надо идти вперед, надо смотреть 
вперед, надо принести на съезд 
продуманный и внимательно, об
щим трудом, общими усилиями 
всех членов партии переработан
ный практический опыт хозяйст
венного строительства». Это ука
зание с особой силой звучит сей
час, когда вопросы хозяйственно 
го строительства в СССР приобре
ли огромное международное зна 
чение. В укреплении экономиче
ского могущества нашей страны 
партия и народ видят свой высший 
интернациональный долг.

В ходе подготовки к съезду еше 
более активизируются все сторо
ны жизни и деятельности партий
ных организаций, а также Сове
тов, профсоюзов, комсомола, твор
ческих организаций интеллиген
ции. Еще шире развернется сози
дательная деятельность народных
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ПОЛМИЛЛИОНА тонн 
ТУРКМЕНСКОГО ХЛОПКА

АШХАБАД, 10 ноября. (Корр. 
ТАСС). Хлопкоробы Туркмениста
на выполнили дополнительно взя
тое социалистическое обязатель
ство. Государству сдано 500 ты
сяч тонн хлопка-сырца — на 40 
тысяч тонн больше сбора минув
шего года. Такого количества 
хлопка республика никогда еще 
не производила.

Уборка хлопка продолжается. 
Одновременно развернулись рабо
ты по закладке основы урожая 
будущего года.

Есть васюганская  нефть!
Праздник 48 -й  годовщины Великой Октябрьской социалистической ре

волюции буровая бригада мастера Бориса Ильича Овчара из Западной 
нефтеразведки встретила на трудовой вахте. Буровики приготовились на- 
иать испытания новой скважины, расположенной на Средне-Нюрольсной 
площади —  к западу от известного Мыльджинского месторождения. Они 
сами пробурили эту скважину и теперь спрашивали ответа у земных недр, 

И удача пришла к нефтеразведчинам: 8 ноября с глубины в 2 .4 0 0  мет
ров ударил мощный фонтан нефти из юрсних отложений. Буровики и гео
логи пока еще не успели произвести детальные замеры, но по визуальным 
наблюдениям суточный дебит новой скважины превышает 2 0 0  кубометров. 
Нефть идет высококачественная, чистая.

Новый фонтан существенно расширяет наши представления о богат
ствах недрСредне-Васюганского вала. С появлением крупного фонтана 
нефти (до сих пор в этом районе нефть удалось получить только на од
ной небольшой скважине в 19 6 3  году) мы стали располагать здесь пол
ным нефтегазоносным комплексом. /

„ Н . Р О Ж О Н , '
начальник Новосибирского территориального геологического управ
ления. (

Пока бьется сердце
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Как-то Мария Иосифовна Засухи- 
на пожаловалась подругам:

-  Ох, девчата, знали бы- вы, как 
рученьки ноют...

-  Тетя Маша, когда ты бросишь 
эту работу? —  сочувственно сказа
ла одна молодая доярка. — Поди, 
пятьдесят стукнуло, пора бы поды
скать что-нибудь полегче.

Мария Иосифовна спокойно, с 
масс. Этой цели должны служить! ласковой усмешкой ответила: 
все средства идеологической рабо-| — Когда помру, тогда и брошу...

Она вдруг стала серьезной, задум
чивой и продолжала:

ты, в том числе устная и печатная 
пропаганда, наши газеты, журна
лы. радио, телевидение. ■ „

КПСС — боевой, испытанный! — „Верно, и годы немолодые, пры- 
авангард советского народа—-идет! ти Т011 неК Уйти с фермы не в си- 
навстречу своему ХХШ съезду!лах- Ду-шой приросла. С ней у меня, 
полной энергии и творческих сил. I считай, связано полжизни. Все труд- 
Она ясно видит свои цели и пути |  ности здесь перетерпела — и колхоз- 
их достижения. Ее политика оза-| ные и совхозные 
репа светом марксистско-ленинско-1 ппяпкпй Мя1ШЯ 'о,яг,,.,иг.л гтяпя „
го учения, она выражает коренные |  •4°яР,'-°11 Мария оасухина^стала в 
интересы народа. Ленинский курс! С°Р°К третьем году, в дни воины. Мо- 
партии поддерживается всеми тру-| лодая, энергичная, она с жаром взя~ 
дящимися нашей Родины. В этом I лась за новое дело. Людей на ферме 

гарантия жизненности и реаль-1 не хватало, и Мария трудилась, не 
ности наших планов, в этом — за-| считаясь со временем, не покладая 
лог новых успехов советского ва-1 рук. Проявила себя как активная об- 
рода в строительстве коммунизма.! щественница. Была агитатором. В 

(Передовая «Правды». I первый же год вышла в число луч- 
за 11 ноября). |  ших доярок колхоза «Память Еиро-
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Д А Р Ы  А Л Т А Й С К О Й  
ТА Й ГИ

г  1

ш т л т т ш

IКОПИЛКА ВЛАГИ
§ АЛМА-АТА, 10 ноября. 
|  (ТАСС). Сегодня началось за- 
5 полнение водохранилища гидро- 
!  узла, сооружаемого на речке 
|  Уйдене в горах Саура. Гидро- 
|  строители возвели здесь плоти- 
11 ну высотою с двадцатиэтажный 
|  дом, которая преградила путь 
|  стремительной Уйдене в озеро 
5 Айсан. Замкнутая этим высот- 
Ё ным сооружением котловина 
|  вместит до семидесяти миллио* 
|  нов кубометров воды.

|  Новая горная копилка влаги 
5 возродит к жизни более десяти 
g тысяч гектаров Зайсанской по- 
§лупустыни. Водохранилище по-
5 может т-кже разрешить пробле- 
!  му снабжения дешевой электро- 
I  энергией группы животноводче- 
!  ских хозяйств на крайнем юго- 
i  востоке Казахстана.

ГОРОД РАСТЕТ ВВЕРХ
НЕВИННОМЫССК (Ставро

польский край), 10 ноября. 
(ТАСС). В молодом городе хи
миков — НевинномысскБ—сдан 
в эксплуатацию первый девяти
этажный жилой корпус 84-квар
тирного дома. За последние 
семь лет здесь построено столь
ко же жилья, сколько за все 
сто лет существования этой быв
шей казачьей станицы.

В центре города выросло зда
ние гостиницы на 300 номеров 
с рестораном. Завершается со
оружение еще цшети 9-этажных 
жилых зданий.

СЧЕТ ВЕДУТ МАШИНЫ

АШХАБАД, 10 ноября. 
(ТАСС). Счетно-вычислительная 
и суммирующая машины уста
новлены в бухгалтерии колхоза 
имени Махтумкули Ашхабад
ского района. Искусству рабо
тать на машинах счетоводы обу
чились на курсах при стати
стическом управлении респуб
лики.

Сейчас уже в 50 колхозных 
бухгалтериях республики поло
жено начало механизации счет
но-вычислительных работ. До 
конца года счетные машины бу
дут установлены еще в 20 кол
хозных бухгалтериях.

БАРНАУЛ. 10 ноября. 
(ТАСС). В белый пушистый 
наряд оделись приобские леса и 
высокогорная тайга Алтая. По 
первому снегу вывели сюда 
трелевочные тракторы и лесо
возы 200 малых комплексных 
бригад. Открылся зимний заго
товительный сезон.

Сейчас каждый день по же
лезным дорогам в Среднюю 
Азию и Казахстан уходят свы
ше 150 вагонов с дарами ал
тайской тайги — строевым ле
сом и пиломатериалами. За ны
нешний сезон леспромхозы Ал
тая дадут стране свыше мил
лиона кубометров сосны, лист
венницы. пихты, березы.

Избранные труды академика Н. И. Вавилова

ва». Правление назначило ее по со
вместительству животноводом. Те
перь она отвечала не только за лич
ные успехи, но и за работу всего 
коллектива. Бремя было тяжелое. 
Скот находился в примитивных поме
щениях. Кормов мало. Доили вруч
ную. Требовалось огромное напряже
ние сил, воли, ума1, чтобы сберечь 
скот, не снизить его продуктивность, 
чтобы дать Родине как можно больше 
мяса и молока. Коллектив, который 
возглавила Мария' Засухина, успеш
но справлялся с этими задачами.

В 1953 году Марию Засухину 
приняли в партию. С еще большим 
рвением взялась она за подъем обще
ственного животноводства, словом и 
личным примером помогала правле
нию и партийной организации колхо
за мобилизовать людей на самоотвер
женный труд. За успехи в работе ее 
много раз премировали, награждали 
почетными грамотами. Она была уча
стницей областных совещаний пере
довиков сельского хозяйства.

Когда на месте нескольких мелких 
колхозов в 1960 году организовался 
совхоз «Корниловский», Мария За
сухина не оставила ферму, как это 
сделали многие другие колхозницы. 
Она по-прежнему продолжала нести 

|  свою нелегкую вахту. В новых усло

виях год от года росли ее личные ус
пехи. Всегда она находилась в числе 
первых доярок совхоза. И нынче Ма
рия Иосифовна за 10 месяцев надои
ла от каждой коровы по 3.000 кило
граммов молока, уступив первенство 
лишь троим подругам —  А. Н. Моро
зовой, Ф. Г. Зеленской и А. К. Коио- 
шенко. Это большой успех, если 
учесть, что такие высокие надои по
лучены не от породистых, а от обыч
ных наших сибирских коров.

За двадцать два года работы на' 
ферме Мария Иосифовна надоила це
лое море молока, получила и выхо
дила сотни телят. Только нынче от 
своей группы коров она сдала 84 
тонны молока. На протяжении по
следних трех лет в ее группе не было 
ни одной неотелившейся коровы.

Мария Иосифовна — большой зна
ток^ своего дела. Несмотря на боль
шой опыт, она постоянно следит за 
достижениями в животноводстве, ре
гулярно читает журнал «Животно
водство», слушает передачи по ра
дио, посвященные передовому опы
ту, ведет дневник, куда записывает 
все, что может пригодиться в ее ра
боте. Она постоянно , расширяет и 
свой политический кругозор. Выпи
сывает и, читает газеты, посещает 
двухгодичную начальную полит
школу.

■— Нельзя отставать от жизни,—  
говорит Мария Иосифовна. ■— Ферма 
стала совсем не та. Кругом механи
зация. Раздача кормов, уборка наво
за, дойка, поение •— все механизи
ровано. От етарой-то фермы нынеш
няя отличается, как небо от земли.

Об этом она не устает напоми
нать молодым дояркам, которые толь
ко что начинают свой жизненный 
путь.

Жить по науке, работать по-ком
мунистически, — вот чему учит Ма
рия Иосифовна молодежь.

М . П Р 0 С Е Н 0 В . I
%* 3

На снимке: передовые доярки сов
хоза «Корниловский» (слева напра
во) — ударница коммунистическо
го труда М. И. Засухина и Ф. Г. Зе« 
ленская.

Фото Ф. Хитржневича. |

ЛЕНИНГРАД, 10 ноября. 
(ТАСС). Заключительный том 
избранных трудов академика 
Н. II. Вавилова, выпущенных 
по решению президиума Акаде
мии наук СССР, вышел здесь 
сегодня в свет.

В пятитомном издании опуб
ликованы работы выдающегося 
ученого по проблемам генетики 
и селекции, мировых ресурсов 
возделываемы? растений, проис
хождения культурных их видов, 
иммунитета растений и инфек
ционных заболеваний.

Заключительный том избран

ных трудов, выпущенных-|i  
отделением издательства «Нау- а 
ка», включает в себя работы, 5 
касающиеся вопросов происхож-1 
дения, географии, генетики, се- § 
лекции культурных растений, § 
растениеводства и агрономии. § 
Ряд статей публикуется впер-| 
вые. =

П ЕРВО Е М Е С Т 0 -К У Я Н 0 В Ц А М

МУЗЕЙ РЕДКОЙ КНИГИ 1
ДОНЕЦК, 10 ноября. |  

(ТАСС) В областной библиоте-! 
ке имени Крупской открыт му-2 
зей редкой книги. В нем — бо-= 
лее 800 экземпляров, имеющих| 
большую библиографическую! 
ценность. Новый музей станет! 
хорошим подспорьем для тех,! 
кто изучает историю книгопеча-§ 
тания в России. Здесь читаются! 
лекции для студентов и учащих-5 
ся средних школ. !

Почти двести тонн говяжьего и 2  
птичьего мяса, колбасных изде- 2  
пии, пельменей и других продук-2 
г э в  питания — такова суточная3 
мощность нового Барнаульского з  
мясокомбината, вступившего в з  
строй действующих. 2

цехах нового предприятиям 
смонтированы современные вы-2 
сонопроизводительные агрегаты, 2  
автоматические и полуавтомати-2 
ческие линии, установки искус-2 
ственного климата.

На  СНИМКЕ: главный корпус §  
нового мясокомбината. в

(Фотохроника ТАСС), 5

На днях мы подвели итоги 
соревнования сельских и посел
ковых Советов Первомайского 
района. Первое место присужде
но Куяновскому сельскому Со
вету, где председателем К. О. 
Петрашов, секретарем А. В. 
Ширямова.

Куяновцы хорошо занимают
ся хозяйственным и культур
ным строительством, оказывают 
заметное влияние на хозяйствен
ные дела колхоза «Рассвет». 
План по продаже государ
ству молока колхоз выпол
нил на 103,2 процента, зерна — 
на 112,3 процента. Годовой 
план по закупке продуктов сель
ского хозяйства от населения 
выполнен: по мясу — на 120
процеьтов, по молоку — на 
131,8 процента, по яйцу на 
133 процента.

Исполком обращает большое 
внимание на работу школ, куль
турно-просветительных и меди
цинских учреждений. Все дети 
школьного возраста учатся. 
Школы и культурно-просвети
тельные учреждения обеспече
ны топливом на зиму. Лучше 
других сельских Советов куя
новцы занимаются и благоуст
ройством сел. За весну здесь по

сажено много деревьев и ку
старников, построено два скве
ра, отремонтировано и построе
но вновь большое количество 
тротуаров.

Силами работников культур- 
но-просгетительных учрежде

ний, учителей для населения 
только за последние-месяцы по
ставлено 18 концертов, прочи
тано 30 лекций и докладов, про
ведено 20 вечеров отдыха и ве
черов чествования передовиков 
производства.

Сельский Совет не упустил из 
поля своей деятельности и рабо
ту торговых организаций. В ре
зультате план товарооборота 

Куяночским сельпо выполнен на 
122 процента. Во время летних 
полевых работ работники сель
по обслуживали людей на по
лях. на фермах. Была организо
вана развозная торговля.

Исполком районного Совета 
этому' сельскому Совету прису
дил первое место в соревнова
нии, занес его на районную 
Доску почета. Председатель 
К. Петрашов и секретарь А. Ши- 
рямовз за хорошую работу пре
мированы.

С. ЕВДОКИМОВ, 
секретарь Первомайского 
райисполкома.

К
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АРИФМЕТИКА ДЕШЕВОГО МОЛОКА
© ЛИТР МОЛОКА — 8,6 КОПЕИКИ
© ОТ КАЖДОЙ КОРОВЫ — 112 РУБЛЕЙ ЧИСТОЙ ПРИБЫЛИ}

} плата доярок не уменьшилась, а воз- 
j росла.

} затрачивают наименьшее количество кормов
}за девять месяцев нынешнего года молочное 
{ су 57.698 рублей чистой прибыли.
{ Как достигли свердловчане таких успехов? 
j Ниже дается ответ на этот вопрос.

Раньше каждая бригада колхоза 
имени Свердлова понемногу занима
лась всеми видами животноводства.

— Посмотришь, бывало, — в гла
зах :рябит, —' Вспоминает экономист 
Н. II. Попов. — Не нравилась нам 
эта пестрота. В начале прошлого 
года правление колхоза решило спе
циализировать фермы: Рыбаловскую 
— на свиноводстве и откорме круп
ного рогатого скота, Иштанскую и 
Чагинскую — на производстве моло
ка и выращивании молодняка, Куз
нецкую — на выращивании нетелей 
для пополнения молочного стада.

Колхозники поддержали это реше
ние правления.

Конечно, перестроить структуру 
животноводства — не такое- простое 
дело. Хлопот было много. В Рыбало- 
ве пришлось строить новый свинар- 
ник, в Иштане переоборудовать и 
механизировать коровник. На это 
ушло немало времени и сил, денеж
ных средств. Но руководители кол
хоза. не отступили, твердо выдержа
ли взятый на специализацию курс.

Специализация дала возможность 
резко поднять культуру в животно
водстве, улучшить зоотехническое и 
ветеринарное обслуживание ферм, 
полнее механизировать трудоемкие 
процессы. Облегчился контроль за 
работой ферм.

И вот результаты. Производитель
ность труда работников молочното
варных ферм нынче увеличилась по 
сравнению с прошлым годом более 
чем на 30 процентов, надои от каж
дой коровы га девять месяцев воз
росли на 437 килограммов, себестои
мость центнера молока ниже пла
новой на 2 рубля 22 копейки;

Хорошие итоги. Верный курс.

СЛАГАЕМЫЕ СЕБЕСТОИМОСТИ

Всем нам вовсе не безразлично, по 
какой цене мы покупаем продук
ты. Ну, а во что обходится, например, 
молоко тем, кто его производит? Не
дешево. В прошлом году себестои
мость центнера молока в колхозах 
нашей области была 12 рублей 83 
копейки,, в,содхозах,—118 "рублей 
7. копеек, что значительно выше пла
новой. Молочное стадо принесло хо
зяйствам 2.139 тысяч рублей убыт
ков. Закупочные цены на молоко по
вышены в декабре 1964 года. Не
смотря на это, многие молочнотовар
ные фермы и хозяйства в целом не 
вышли еще по молоку в число рен
табельных. Поэтому борьба за сни
жение себестоимости молока по-преж
нему остается одной из важнейших 
задач живогьоводов, всех работни
ков сельского хозяйства.

Из чего складывается себестои
мость молока? Какие существуют пу
ти ее снижения?

В себестоимость молока входят за
работная плата работников ферм, за
траты на корма, амортизационные от
числения, расходы на текущий ре
монт животноводческих помещений, 
затраты на транспорт, общефермские 
и общехозяйственные расходы, за
траты на электроэнергию, приобрете
ние ветмедккаментов и т. д.

Плановая себестоимость центне
ра молока в колхозе имени Свердло
ва в этом году определена в 11 руб
лей 23 копейки. В том числе на 
зарплату намечалось израсходовать 
4 рубля 17 копеек, или 37,1 процен
та, на корма — 3 рубля 59 копеек, 
или 32 процента, на общефермские 
и общехозяйственные; нужды — 1 
рубль 27 копеек, амортизацию и те
кущий ремонт— 85 копеек,; на экс
плуатацию тракторного парка —• 1 
рубль 10 копеек, прочие расходы —
25 копеек. Нетрудно понять, что 
главную скрипку играют два показа
теля: затраты на.зарплату и корма.
Удельный вес их в себестоимости 
центнера молока очень велик — свы
ше .69 процентов. Тут и непосвящен
ному в экономику сельского хозяйст
ва должно быть понятно, что резер
вы снижения себестоимости заложе
ны в основном в этих двух показате
лях. Чем меньше затрачивается тру
да на производство центнера продук
ции, чем дешевле корма, тем ниже 
себестоимость.

Это хорошо поняли все работники 
молочнотоварных ферм колхоза име
ни Свердлова. Поняли и стали счи
тать каждую копейку, экономить на 
всем.

на центнер молока. Здесь j ность людей. При годовом 
: стадо «принесло» в кас- j дОИТЬ от каждой коровы

К у р с — н а  х о з р а с ч е т

Недавно в организационном от
деле Ножевниновского райнома 
КПСС собрались энономисты рай
она — работники отделения Гос
банка, планового отдела райис
полкома, управления сельсного 
хозяйства — и наметили меры, 
осуществление которых позволит 
предприятиям и хозяйствам рай
она в короткие сроки перейти на 
хозрасчет.

Специалисты районных органи- 
-аций уже разъехались по хозяй
ствам где помогут решить ряд 
практических вопросов, связан
ных с внедрением в колхозах и 
на предприятиях хозрасчета.

Ю. ДОЛГИН, 
заведующий орготделом Ко- 
жевниковского райкома КПСС.

ЖИЗНЬ ВНОСИТ ПОПРАВКИ

Фактическая себестоимость цент
нера молока в колхозе имени Сверд
лова — 8 рублей 61 копейка. На 
чем сэкономили свердловчане? Мо
жет быть, они ущемили интересы жи
вотноводов, плохо оплатили их 
труд? Нет, доярки и пастухи здесь 
получают очень хорошо. Среднеме
сячная зарплата у них равна 91 
рублю. Таким заработкам могут по
завидовать многие.

И все же в колхозе имени Сверд
лова на каждом центнере молока 
сэкономили по фонду заработной пла
ты 30 копеек. За счет чего? Прежде 
всего, за счет повышения произво
дительности труда доярок и пасту
хов, механизации ферм.

Если раньше на ферме были заве
дующий, зоотехник и учетчик, то 
сейчас всех их заменил один—зоо- 
техник-бригадир. На двух фермах 
сокращено четыре человека.

В прошлые годы силос закладыва
ли на больших расстояниях от ферм. 
Поэтому приходилось держать специ
альных подвозчиков этого корма. 
Сейчас силосные бурты расположе
ны не дальше 500 метров, подвозка 
силоса вошла в обязанность скотни
ков. На этом экономятся также не
малые средства.

В прошлом году на Иштанской 
ферме, где находится 255 коров, 
внедрена механическая дойка. Прав
да, нагрузка на доярку не увеличи
лась. Каждая из них по-прежнему 
доит по 25— 26 коров. Но труд об
легчился, коров стали ' продаивать 
лучше, надои резко возросли. По 
инициативе доярок были пересмот
рены нормы оплаты труда. Если при 
ручной дойке за каждый килограмм 
молока платили 2,5 копейки, то при 
механической— зимой платят 2 ко
пейки, летом— 1,5 копейки. Иными 
словами, эта ферма на каждом центне
ре молока экономит от 50 копеек 
до 1 рубля. При этом заработная

Доярки и пастухи материально за- 
производстве сверх

продукции. За каждый 
надоенного молока сверх 

дополнительно полу- 
а пастух — 50 копе- 

подншает трудовую актив- 
плане на

доить от каждой коровы по 1.800 
* килограммов молока фактически за 
} 9 месяцев этого года коллектив Ча- 
} гинской фермы надоил 1.793 кило

грамма, Иштанской — 1.724. Пере
довые доярки Софья Коломина, Еле
на Еремина, Мария Зенченко, Анна 
Смокотина, Анна Чагина за это же 
время надоили по 1.800— 1.985 ки
лограммов молока на корову, на три 
месяца раньше срока выполнив годо
вое задание.

Второй источник экономии — сни
жение затрат на корма. По плану 
предусматривалось израсходовать на 
центнер молока 113 килограммов 
кормовых единиц, фактически затра
чено 89 (оба показателя— без учета 
подножного корма). Таким* образом, 
расход кормов сокращен более чем 
на 21 процент..

Как это удалось сделать? Прежде 
всего был налажен хороший учет 
кормов. Сено, солому, силос, кон
центраты стали принимать и разда
вать только по весу. Высокоудой
ным коровам дают кормов больше, 
низкопродуктивным — меньше.

Установлен новый распорядок раз
дачи кормов. Если раньше их разда
вали три раза в день, то сейчас — 
шесть. Грубые корма сдабриваются 
соленым раствором, а силос — зо
лой и мелом, нейтрализующими кис
лотность. Шестиразовое кормление 
и хорошее приготовление кормов по
зволили сэкономить 21 процент кор
мовых единиц на каждом центнере 
молока.

В колхозе имени Свердлова боль
шое внимание уделяют снижению 
себестоимости кормов. Покупными 
концентратами здесь совсем не поль
зуются, так как они в среднем на 
полтора рубля дороже своих. В кол
хозе из года в год получают непло
хие урожаи кукурузы. В прошлом го
ду каждый гектар дал 106 центне
ров зеленой массы, нынче — 170. 
Себестоимость центнера силоса соста
вила 28 копеек при плане 77 копе
ек. А ведь в рационе силос занимает 
ведущую роль. Нетрудно понять, ка
кую огромную экономию дает «коро
лева полей». Не случайно колхозни
ки сельхозартели увеличили посевы

этой ценнейшей культуры на Чагин- 
ской ферме с 60 до 100 и на йштан- 
ской — с 60 до 80 гектаров.

33 копенки экономят на центнере 
зерновых концентратов в этом кол
хозе. Однако это самый дорогой корм, 
Если кормовая единица сена стоит
3,3 копейки, силоса — 2,8, то зер
новых концентратов — 6,5 копейки. 
Поэтому свою главную задачу кол
хозники сельхозартели имени Сверд
лова видят в дальнейшем повыше
нии урожайности зерновых культур, 
снижении их себестоимости.

Сокращают в колхозе и другие 
виды затрат. Так, например, расходы 
на эксплуатацию тракторного пар
ка и автомашин снижены в расчете 
на центнер молока на 57 копеек, 
общефермские и общехозяйственные 
расходы — на 43 копейки против 
плана.

Вот почему центнер молока обхо
дится колхозу в 8 рублей 61 копей
ку. Вот почему молочное стадо при
носит в артельную кассу большие 
прибыли.

РЕЗЕРВЫ НЕ ИСЧЕРПАНЫ

Бесспорно, к концу года себестои
мость молока в этом колхозе несколь
ко возрастет, так как с переходом на 
стойловое содержание коров расход 
кормов увеличился. Однако уже сей
час молено твердо сказать, что в кол
хозе имени Свердлова будет самое де
шевое молоко среди хозяйств Кри- 
вошеинского района.

Резервы снижения себестоимости 
в этом колхозе еще не исчерпаны. 
В настоящее время на каждых 100 
коров здесь получают 73 теленка. 
Это значит, 27 процентов коров сель
хозартель кормит по существу да 
ром.

В колхозе пока недостаточно уде
ляется внимания правильной органи
зации случки животных, не создан 
пункт искусственного осеменения. 
Это и приводит к большой яловости 
коров, которая • тяжелым бременем 
ложится на себестоимость молока, 
Повышение стельности коров хотя 
бы до 90 процентов позволило бы 
резко увеличить валовые надои, сни 
зить все затраты на центнер молока.

Дорого еще стоят корма. Многолет
ние травы в последние годы были 
совершенно выведены из севооборо
та. Нынче колхоз сеял 100 гектаров 
клевера, На будущий год заготовле- 
ны семена. Намечено довести посевы 
клевера до 318 гектаров, а в 1967 
году — до 565. Запланировано так 
же провести улучшение лугов и паст-
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П о  с л е д а м н а ш и х  в ы с пг у п л е н и й

« Б Е Д Ы  С Т А Р О Г О  Д О М А »
Статья под таким заголовком, 

опубликованная в газете «Красное 
знамя» 23 сентября, обсуждена на 
специальном совещании ответст
венных работников райисполкомов, 
городского ремстройуправления и 
жилищного хозяйства.

Как нам сообщил заместитель 
председателя горисполкома тов. Ру
дое, факты, указанные в статье, 
подтвердились. Намечены меры по 
устранению недостатков. Началь
ники участков юрремстройуправ- 
ления строго предупреждены, а 
начальник горремстройуправления 
тов. Захаров освобожден от зани
маемой должности.

Статья «Веды старого дома» 
также была обсуждена на заседа
нии исполкома Кировского райсо
вета.

Горремстройуправление. . затя
гивает капитальный ремонт жи
лых домов. Горремстройуправле
ние, райжилуправление и домо
управления не обеспечивают кон
троля за качеством ремонта, рас
ходованием строительных матери
алов.

К контролю недостаточно при
влекается общественность, а так
же жильцы ремонтируемых домов.

Комиссия по приемке домов не 
всегда тщательно проверяет тех
ническое состояние сдаваемого 
после ремонта дома, допускает 
заселение домов с серьезными не
доделками и строительным браком. 

Исполнительный комитет потре

бовал от начальников строитель
ных участков № 2 тов. Сидорова и 
№ 3 тов. Ульянова, райжилуправ
ления и домоуправлений устранить 
отмеченные недостатки и впредь 
их не допускать.
, Исполком обязал райжилуправ

ление до 15 . ноября 1965 года про
вести тщательный отбор домов, 
подлежащих ремонту в 19.66 году, 
обеспечить изготовление проектно
сметной документации с учетом 
необходимой перепланировки до
мов и благоустройства дворов и 
улиц около ремонтируемых домов.

Домоуправляющие и главные 
инженеры домоуправлений обяза
ны своевременно ставить дома на 
капитальный ремонт . и требовать 
их сдачи в эксплуатацию в уста
новленные сроки. Исполком ре
комендует . к контролю за каче
ством ремонта' широко привлечь 
общественность домоуправлений и 
жильцов ремонтируемых домов, 
обратив особое внимание на орга
низацию контроля за повторным 
использованием материалов при 
ремонте домов.

Комиссии по . приемке домов 
предложено более тщательно про
верять техническое состояние 
сдаваемых объектов и не допускать 
случаев приема домов с недодел
ками и строительным браком.

Разговор о содержании, экс
плуатации и ремонте домов

стоялся и на заседании президиу
ма Томского обкома профсоюза 
рабочих коммунально-бытовых 
предприятий.

Президиум одобрил мероприя
тия по улучшению работы ре
монтно-строительных организаций, 
горжилуправления и городских от
делов коммунального хозяйства, 
разработанные облкомхозом, и ре
комендовал заведующему област
ным отделом коммунального хо
зяйства тов. Кафтанчикову А. В. 
установить строгий контроль за 
выполнением этих мероприятий.

Президиум Томского обкома 
профсоюза рабочих коммунально
бытовых предприятий обязал коми
теты профсоюза домоуправлений 
совместно с домоуправляющими и 
домовыми комитетами развернуть 
в коллективах социалистическое 
соревнование за образцовое со
держание и решабельную эксплу
атацию жилого фонда; усилить ор
ганизаторскую работу среди жиль
цов по широкому развертыванию 
соревнования за коммунистиче
ский быт; всячески поддерживать, 
популяризировать и поощрять 
квартиросъемщиков, осуществляю
щих ремонт жилищ своими сила
ми.

Совместно с редакцией област
ной газеты «Красное знамя» ре
шено создать общественные по
сты, которые бы взяли под свой 
контроль качество капитального 
ремонта домов.

бищ на больших площадях. В 1966 
году будут внесены минеральные 
удобрения на 100 гектарах естест
венных сенокосных угодий. Все это 
позволит увеличить урожайность лу
говых и сеяных трав, снизить себе
стоимость сена. Значит, дешевле бу
дет и молоко.

Сейчас не механизированы разда
ча кормов, уборка навоза. Эти рабо
ты требуют больших затрат труда. В 
Иштане строится новый типовой ко
ровник, где эти процессы будут ме
ханизированы. Надо повысить тем
пы строительства с тем, чтобы в бу
дущем году сдать в эксплуатацию ко
ровник.

Успешное решение поставленных 
самой жизнью вопросов поможет кол
хозу еще выше поднять рентабель
ность молочнотоварных ферм.

***
То, что делают животноводы кол

хоза имени Свердлова по снижению 
себестоимости, доступно каждому 

хозяйству нашей области. Ничего 
особенного, сверхъестественного они 
не совершают. Просто немножечко 
лучше считают, чуть больше эконо
мят, не надеются на покупные кор
ма, а заботятся о. их производстве 
сами, несколько выше, чем другие, 
получают урожаи кукурузы, карто
феля, зерновых, проявляют хозяй
скую скупость там, где следует ее 
проявить, — вот и все. Глядишь, 
и экономится копейка по копейке, 
а в итоге — десятки тысяч рублей 
прибыли.

Каждый колхоз и совхоз может де
лать это с таким же успехом.

Попробуйте — не прогадаете!
М. САМАРИН, 

наш спец. норр.

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

В дни трудовой вахты в честь XXIII съезда КПСС в сборочном цехе 
Томского подшипникового завода высокой выработки добилась Вален
тина Шведова.

Ударница коммунистического труда ежедневно норму выполняет на 
110—115 процентов.

НА СНИМКЕ: сборщица подшипников В. Шведова.
Фото Ф. Хитриневича.

ПАРТИЙНАЯ
ПЕДАГОГИКА
Взсеева душила обида. Началь

ник лесопункта Скнрневский и на 
этот раз отвел его бригаде Самую 
захудалую деляну. И тут Алексей 
Архипович не выдержал, сказал 
вгорячах:

— Палки в колеса ставишь, 
начальник? Невыгодные деляны 
можьо- бы и по очереди всем да
вать. Или нужен для счета новый 
маяк?

— Будешь делать то, что гово
рят, —' отрубил Скнрневский, — 
Ишь, маяк выискался...

Обратился тракторист к бывше
му секретарю парторганизации 
Бурлаку, а тот с ним и разгова
ривать не стал, заметил только:

Трелюй лес, где приказы
вают. Начальству виднее.

Категорические приказы — не 
по характеру бригадиру, и вечер 
он провел с друзьями за кружкой 
хмельного, а утром не вышел на 
работу. Когда, наконец, появил
ся в лесосеке, то, не подтрелевав 
ни одного воза, уже после обеда на 
попутной машине уехал домой. ,, 

Никто этого демарша будто и 
не заметил. Мол, долго артачить
ся не будет, сделает, что приказа
ли.

Васеев замкнулся в себе. Прогу
ливать стал. Работал уже как-то 
без огонька. Дело кончилось тем, 
что одного из зачинателей сорев
нования двадцатитысячников на 
Средне-Тымском лесопункте сняли 
с бригадиров.

И все Hie из бригады Алексей 
Архипович не ушел, вместе с то
варищами в прошлом году под- 
трелевал и погрузил 20.364 кубо
метра древесины. Знай-де наших...

Начали игнорировать Васеева и 
члены партийного бюро лесопунк
та. Раньше, бывало, охотно выпол
нял тракторист различные' общест
венные поручения — теперь ему 
их просто-напросто не давали. Че
го, мол, с ним связываться? И 
«не связывались». А этот человек 
вышел из душевного равновесия. 
Не видно только простому ’ глазу: 
душа — под замком. И никто к ней 
ключа не ищет. То Васеев погули
вает, то по-геройски работает. И 
не услышал он ни строгой, но до
брожелательной критики, ни отече
ского совета, не получил ни под

держки, ни дружеского участия. В 
неисправимые попал. Партбюро од
нажды предложило обсудить его 
поведение на заседании рабочего 
комитета. Обсудили. А проку? С 
заседания рабочкома Васеев ушел 
еще более обозленным и ,на себя, 
и на людей.

Так и не поймут в лесопункте, 
что особый ключ к этому человеку 
нужен. Да какой там особый! 
Хоть бы с мнением тракториста 
считались, выслушали спокойно...

Одному, действительно, может, 
и критику-баню полезно устроить, 
а с другим достаточно бы и по 
душам потолковать. Но где руково
дителям лесопункта до таких «тон
костей» человеческой психики? И 
обязательно надо бы опираться на 
все хорошее в человеке. Вот тот 
же Васеев. Успехами коллектива 
умеет гордиться. Товарищу всегда 
на помощь придет. В совершенстве 
знает работу трактора. Мастерски 
управляет им. В 1963 году, когда 
его бригада подтрелевала и погру
зила 20.913 кубометров древеси
ны, радостно говорил друзьям: 
«Научимся технику беречь — еще 
дальше в гору шагнем». Не шаг
нул. Забыли все о Васееве. Был 
маяк — нет маяка. Был активист 
— нет активиста...

Вот так. Как-то в текучке дел в 
иных партийных организациях 
предприятий и хозяйств и не пы
таются дойти до каждого человека, 
быть чуткими к каждому. Потому 
иные маяки гаснут, активные пере
ходят в пассив. Поэтому иные 
коммунисты не проявляют инициа
тивы.

В колхозе имени Ленина Алек
сандровского района мне довелось 
познакомиться с дояркой Матреной 
Георгиевной Былиной. С некоторых 
пор она редко стала посещать пар
тийные собрания. Взносы начала 
платить нерегулярно. Активного 

участия в общественной жизни хо
зяйства не принимает. Для нее буд
то уже и не существует Устав пар
тии.

Женщину было решили исклю
чить из рядов КПСС, не заглянув 
в корень. Одна из лучших доярок 
в колхозе, честная труженица не 
могла мириться с беспорядками на 
ферме, решительно вмешива-

Решения  сент ябрь ск ог о  

Пленума ЦК КПСС —в жизнь ПР ОБ ЛЕ МЫ Р О С Т А
О сложности труда нефтеразведчи- 

ков можно судить даже по географии 
мест, где ведется бурение. Непрохо
димые топи болот, сплошная тайга 
затрудняют не только проходку 
скважин, но и доставку оборудова
ния, людей. В Западной Сибири за
траты на бурение разведочных сква
жин очень большие. Поэтому важно 
творчески решать вопросы организа
ции поисков нефти и газа. Такую 
возможность нефтеразведчикам дали 
решения сентябрьского Пленума ЦК' 
КПСС.

За семилетку коллектив Усть- 
Сильгинской нефтеразведки сформи
ровался как «боеспособная едини
ца», которая может решать важные 
задачи производства. За эти ^годы 
пробурено 45.639 метров глубоких 
скважин. Капитальные вложения за 
этот период составили более восьми 
миллионов рублей.

Повышение технико-экономиче
ских показателей стало основным 
курсом, направляющим производст
венную деятельность нефтеразведки. 
Себестоимость каждого метра про
ходки скважин в среднем сейчас со
ставляет 196 рублей. Много это или

мало? Если в начале семилетки каж
дый пробуренный метр обходился нам 
в 225 рублей, то нынче затраты на 
этот путь долота в глубинах земли 
составляют 134 рубля. На 68 про
центов снизилась себестоимость бу
рения. Производительность же труда 
за эти годы повысилась на 70 про
центов.

Эти показатели достигнуты за 
счет внедрения прогрессивных ме
тодов организации труда. Сколько 
лишней породы приходилось выни
мать из глубин, когда проходку вели 
долотами большого диаметра! Новый 
инструмент, взятый на вооружение 
в последнее время, более рационально 
«сверлит» слои земли. Сократилось 
количество обсадных колонн, опуска
емых в -скважину после окончания 
бурения. Так называемая малая ме
ханизация заменила ручной труд.

Бее эти меры позволили увели
чить скорость проходки скважин в 
три с лишним раза. Успехи- нефтераз
ведки значительны, но не означают, 
что исчерпаны все возможности. Ре
шения сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС нацеливают коллектив на по" 
иски и умелое использование внут

ренних резервов. Предоставление хо
зяйственной самостоятельности пред
приятию позволит внедрить многие 
новые формы производственной дея
тельности. Найдутся новые возмож
ности повысить производительность 
труда, снизить себестоимость буро
вых работ.
; И главное, нефтеразведка смо
жет внедрять все новейшие достиже
ния науки и практики. Каждый год 
мы высылаем планы по обмену опы
том в Новосибирское - территориаль
ное геологическое управление. Со
ставляются эти документы с учетом 
наших нужд, тщательно продумыва
ются. Но в управлении наши бумаги 
подшиваются в папку, и на этом ог
раничиваются возможности нефтераз
ведки позаимствовать передовой 
опыт.

Необходимо чаще знакомиться с 
достижениями передовых коллекти
вов, и специалисты должны ездить 
не в соседние районы, ничем не от
личающиеся по организации работ, 
а в передовые нефтеразведки стра
ны.

Сейчас у нас создалось такое по 
ложение: в стране давно уже приме

няются высокопроизводительные 
установки А-40 для испытания сква
жин. У нас они — новинка. Компрес
соры для установки цементных мо
стов освоены в других нефтеразвед
ках давно, передовые коллективы 
уже совершенствуют их. А у нас эти 
компрессоры внедряются очень роб
ко.

Огромные резервы для повышения 
эффективности производства таятся 
в улучшении организации труда. 
Сейчас у нас строительство сква- 
жин и их испытания ведутся обособ
ленно друг от друга. Как ни стран
но, цикл. работ, венчающий труд 
сейсмологов, геологов, бурильщиков, 
считается чуть ли не второстепен
ным. Испытание скважины прохо

дит в обстановке, близкой к пренеб
режению. Все это потому, что глав
ным показателем работы нефтераз
ведки считается один: пробуренные 
метры. Есть метры — значит, есть 
лены и. И подготовка к испытанию 
скважины начинается только после 
завершения бурения.

Создается специальная бригада, 
завозятся материалы, и тянется этот 
процесс иногда несколько недель. Не

сомненно, что такая- практика нано
сит производству большой ^вред.

Здесь заложен огромный резерв 
снижения себестоимости бурения, по
вышения прибыли. Сентябрьский^ 

Пленум ЦК КПСС ставит на первый 
план экономические стимулы. Сей
час необходимо процесс бурения и 
испытания скважины объединить и 
считать одним циклом. Что это даст? 
Бригада, которой будет поручено 
бурение скважины, ее испытание, 
станет вести все подготовительные 
работы заблаговременно. В процессе 
бурения нефтеразведчики запасут все 
необходимое и, конечно, до миниму
ма сократят разрыв времени между 
окончанием проходки и началом ис
пытания. Экономия времени несом
ненная.

В связи с этим необходимо изме
нить и систему финансирования. Ко
нечным показателем для финансиро
вания нужно считать не пробурен- 
ные метры, а окончание всех работ 
на скважине.

Увеличение скорости бурения вы
годно: это дает прибыль нефтеразвед
ке. А вот на испытании скважины 
такой показатель не существует.

лась во все: и почему полотенец у 
доярок нет, и почему рационы не 
разработаны, и почему редко про
водятся контрольные дойки. Но от 
справедливых требований комму
нистки все отмахивались. А настой
чивости у Матрены Георгиевны не 
хватило — в конце концов на все 
махнула рукой. Но стоило инструк
тору райкома КПСС тов. Вергуно- 
ву прийти к доярке на квартиру, 
пш оьорить с ней но душам, и ока
залось, что Былина глубоко пере
живает случившееся, хочет и ве
рит, что сможет быть активным 
бойцом партии.

...Недавно бюро Каргасокского 
райкома КПСС рассматривало пер
сональное дело члена КПСС Кузь
мы Лазаревича Холкина. В мотивах 
об его исключении из партии было 
записано, что Холкин оторвался 
от партийной организации, дли
тельное время не платил членских 
взносов. Бюро райкома КПСС со
гласилось с мнением первичной 
партийной организации колхоза 
имени Ленина, исключило его из 
партии. По-видимому, это было сде
лано правильно. В последнее время 
К. Холкин растерял бойцовские 
качества.

Но совесть коммунистов колхо
за не может быть спокойной. Они 
мало что сделали, чтобы помочь 
ему стать настоящим коммунистом.

В этой партийной организации 
рассуждают так: Холкин не молод, 
в партии не первый год — зачем 
такого воспитывать? Глубокое за
блуждение! Воспитание людей, в 
том числе и коммунистов, — по
вседневная, длительная работа. 
Борьба за человека должна быть 
кропотливой, продуманной. И не 
нужно бояться неудач, нельзя от
ступать перед ними, идти по лег
кому пути.

У А. С. Макаренко есТь замеча
тельные слова: «Видеть хорошее в 
человеке — всегда трудно. В жи
вых будничных движениях людей 
это хорошее прикрыто мелкой по
вседневной борьбой, теряется в 
текущих конфликтах. Хорошее в 
человеке приходится всегда проек
тировать, и.педагог обязан это де
лать. Он обязан подходить к чело
веку с оптимистической гипотезой, 
пусть, даже с некоторым риском 
ошибиться». Очень верные эти сло
ва. Они. и должны составлять суть 
партийной педагогики.

Т. КУРИЛОВИЧ, 
наш соб. корр.

Сокращение сроков «опробования» 
пробуренного ствола не дает эконо
мического эффекта. Нефтеразведка не 
получает прибыли: оплачивается 
только производительное время.

Улучшение форм и методов пла
нирования должно способствовать 
внедрению всего передового, прогрес
сивного., Пришло время пересмотреть 
и структуру нёфтеоазведки. Много 
внимания требует сароительство баз. 
Сейчас наш коллектив работает на 
два фронта одновременно. Кроме ос
новных геологических работ, прихо
дится вести строительство целого 
городка нефтеразведчиков.

Это приводит к большим затратам, 
отвлекает постоянно инженерно-тех
нических работников от своего основ
ного дела. Развивающаяся отрасль 
промышленности не может жить 
«замкнутым натуральным хозяйст
вом». Необходимо создать в геологи
ческом управлении специальную 
строительную организацию.

Решения сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС открывают широкий про
стор для инициативы. Надо уже сей
час разрабатывать конкретные меры, 
которые помогут повысить эффектив
ность нефтеразведочных работ.

И. СИМАХИН, 
начальник отдела труда и пла
нирования Усть-Сильгинской 
нефтеразведки,

1
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Ассамблеи
НЬЮ-ЙОРК, 11 ноября. (ТАСС). 

С решительной поддержкой пред
ложения о восстановлении закон
ных прав КНР в ООН на вчераш
нем дневном пленарном заседании 
Генеральной Ассамблеи выступили 
представители Танзании и Кении. 

• Малесела (Танзания) подчеркнул, 
.что в восстановлении прав Китая 
в ООН заинтересована сама Орга
низация Объединенных Наций. 
Делегат Танзании опроверг нелепые 
аргументы, которые представитель 
США выдвигал против восстанов
ления справедливости в отношении 
КНР. Он отметил, что США руко
водствуются лютой ненавистью к 
КНР, а не принципами Устава 

-ООН. Законные, права КНР долж
ны быть восстановлены незамедли
тельно, и это нужно сделать про
стым большинством голосов, по
скольку речь не идет о приеме но
вого члена в ООН.

Что касается обвинений в агрес
сии, с которыми здесь по адресу

КНР выступали некоторые пред
ставители, сказал делегат Танза
нии, то такие обвинения нужно 
предъявить некоторым странам — 
членам ООН, которые жестоко по
давляют национально-освободи
тельное движение, вмешиваются 
во внутренние дела других госу
дарств с помощью оружия и т. д.

Ту же мысль высказал Набвера 
(Кения). Если, сказал он, к неко
торым государствам применить тот 
же подход, который США пыта
ются навязать Ассамблее в связи 
с вопросом о КНР, то эти госу
дарства нужно исключить из ООН. 
Ведь именно эти государства на
саждают марионеточные режимы, 
вмешиваются во внутренние дела 
других государств, на каждом ша
гу нарушают принципы Устава 
ООН.

Против восстановления законных 
прав КНР в ООН со злобной речью 
выступил представитель Филип
пин.

Предвыборный митинг в Париже
ПАРИЖ, 10 ноября. (ТАСС). В 

демократических кругах Франции 
развертывается кампания в под
держку единого кандидата левых 
сил на предстоящих президентских 
выборах Франсуа Миттерана. Вы
ступая вчера вечером на массовом 
митинге в Париже, генеральный 
секретарь Французской коммуни
стической партии Вальдек Роше 
заявил, что «долг республиканцев, 
заботящихся о будущем Франции, 
— объединиться, чтобы подгото
вить приход новою демократиче
ского режима, который позволил 
бы обеспечить действительную ста
бильность... Мы, коммунисты, — 
за правительственную стабиль
ность, но в условиях расцвета де
мократии и с целью проведения по
литики социального прогресса и 
мира, отвечающей чаяниям наро*. 
да». Напомнив о недавнем вы
ступлении президента де Голля по 
радио и телевидению, Вальдек Ро
ше подчеркнул: «Мы хотим силь
ное и стабильное правительство, 
которое могло бы управлять и не
сти в то же время ответственность 
перед подлинным парламентом вме
сто того, чтобы зависеть от одного 
человека, как в настоящее вре
мя». Указав на необходимость 
сплочения всех демократических 
партий и организаций вокруг об 
щей программы, генеральный се
кретарь ФКП в заключение про
возгласил: «Чтобы покончить с
произволом, избежать хаоса и под
готовить демократическую смену 
голлизму, мы призываем всех тру
дящихся и всех республиканцев 
голосовать за Франсуа Миттера
на».

Сам Франсуа Миттеран, высту
пая вчера на митинге в Страсбур
ге, подчеркнул, что главное заклю
чается в союзе демократических 
партий и в абсолютной верности 
общим целям. Именно в этом—ус
ловие стабильности и участия на
рода в политике страны.

По условиям выдвижения кан
дидатов на президентские выборы 
для их официальной регистрации 
каждый претендент должен зару
читься поддержкой не менее ста 
мэров, парламентариев, генераль
ных или муниципальных советни
ков. Сейчас уже более двух тысяч 
выборных лиц заявили о своей го
товности поддержать кандидата 
левых сил. Исполнительная комис
сия национальной федерации муни
ципальных и генеральных советни- 
ков-республиканцев опубликовала 
сегодня заявление, в котором «с 
удовлетворением отмечает канди
датуру Франсуа Миттерана, един
ственную действенную кандидату
ру, которая противостоит генералу 
де Голлю», и призывает 5 декабря 
отдать голоса за кандидата левых 
сил.

ПАРИЖ, 11 ноября. (ТАСС). 
Кандидат на пост президента от ле
вых сил страны Франсуа Митте
ран выступил вчера на митинге пе
ред рабочими автомобильного за
вода «Пежо» в городе Сото (де
партамент Ду). Единый кандидат

левых сил. сказал он, будет пред
ставлять на выборах всех тех, кто 
трудится. Ф. Миттеран говорил о 
необходимости сохранения союза 
левых сил и после выборов. «Пре
зидентские выборы, — подчеркнул 
он, — это лишь первый этап боль
шого пути, по которому нам пред
стоит пройти вместе. Если я буду 
избран, я скажу республиканцам: 
ваш первый долг — оставаться 
сплоченными»,

БОИ В РАЙОНЕ 
САЙГОНА

ПАРИЖ, 10 ноября. § 
(ТАСС). Ожесточенные □ 
бои севернее Сайгона □ 
ведут бойцы Армии осво- g 
вождения Южного Вьет
нама, отражающие по
пытки американских ин
тервентов и войск сай- 
гонского режима про
рваться в укрепленный 
район южновьетнам
ских патриотов — «зо
ну Д». По сообщению 
сайгонского корреспон
дента агентства Франс 
Пресс, несколько рот, 
входящих в состав 173-й 
американской воздушно- 
десантной бригады, при
нимавших участие в этой о 
операции, четыре раза g 
попадали в окружение □ 
бойцов Армии освобож- 3 
дения. Натолкнувшись о 
на решительный отпор и g 
неся значительные поте- g 
ри, американцы вызвали g 
на помощь авиацию и g 
тяжелую артиллерию. 
Американские самолеты 
сделали 35 боевых выле- 
тов_ в район боев.

Корреспондент агентст- g 
ва Франс Пресс отмена- g 
ет, что за 4 дня в «зо- Ч 
не Д» и в районе Илей- |  
ме «потери американ- § 
ских войск были самы- g 
ми тяжелыми со времени g 
их высадки во Вьетна- g

bnOOnnnonnnCiODDCJ □□□□□□□□□□□О □□□□□□□□□□□□ □□□□□□□£
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Окончательные результаты 
выборов в Республике. Берег 

Слоновой Кости
ЛОМЕ, 9 ноября. (ТАСС). По 

окончательным подсчетам, на пре
зидентских выборах в Республике 
Берег Слоновой Кости, состояв 
шихся 7 ноября, за кандидатуру 
Феликса Уфуэ-Буаньи было пода
но 1.867.605 голосов, или 99,99 
процента голосов избирателей, при 
нимавших участие в голосовании 

В коммюнике министерства 
внутренних дел Берега Слоновой 
Кости, переданном радио Абиджа
на, сообщается также об избрании 
в национальное собрание страны 
всех 85 баллотировавшихся депу 
татов. Избрано также 140 членов 
местных органов самоуправления

Плакат художника Б. Решетникова.

(Фотохроника ТАСС).

ме». йопоопапоаоооооооооаппппоопопочссопппопапооооой

Людское море на улицах Токио
ТОКИО, 10 ноября. 

Корр. ТАСС В. Заце
пин передает:

Несмотря на глубо
кую ночь, окна парла
мента ярко освещены. 
Правящая партия 
пытается во что бы то 
ни стало форсировать 
события и ратифициро
вать до 13 ноября япо
но-южнокорейский до
говор о так называе
мой нормализации от
ношений с тем, чтобы 
до окончания нынеш
ней сессии добиться 
одобрения его и в верх
ней палате. Оппозици
онная социалистиче
ская партия, считая 
незаконным насильст
венное голосование, 
проведенное либерал- 
демократами в специ
альной комиссии, ре
шила блокировать по
пытки либералов уско
рить работу парламен
та. Как только возобно
вилась работа пленар

ного заседания нижней 
палаты, социалистиче
ская партия внесла 
вотум недоверия мини
стру иностранных дея: 
Сиина, председателю и 
заместителю председа
теля нижней палаты, 
некоторым министрам 
правительства, имею
щим прямое отношение 
к японо-южнсжорейско- 
му договору. В ходе 
голосования, которое 
длится вот уже не
сколько часов, между 
депутатами правящей 
и оппозиционной пар
тий не раз происходи
ли потасовки.

Социалистиче с к а я 
партия намерена также 
внести вотум недове
рия правительству и 
министрам кабинета с 
тем. чтобы не допу
стить внесения правя
щей партией до 14 но
ября предложеяия о 
голосовании по догово
ру. Депутаты социали

стической партии ре
шили беспрерывно за
седать в парламенте 
все оставшиеся дни.

Решительная борьба 
социалистической пар
тии против попыток ли
берал-демократов про
тащить во что бы то ни 
стало договор, угро
жающий миру и без
опасности японского 
народа и всех народов 
Азии, находит широ
кую поддержку со сто
роны трудящихся Япо
нии. А сейчас, когда 
пишутся эти строки, 
несмотря на поздний 
час, улицы столицы 
залиты людским морем 
демонстрантов. С ло
зунгами, знаменами и 
фонарями в руках они 
нескончаемым потоком 
идут и идут к парла
менту. чтобы вручить 
петиции протеста” про
тив планов ратифика
ции договора. Только

в Токио в сегодняшнем 
Дне единых действий 
приняло участие около 
200 тысяч человек.

Такие же демонстра
ции проходят в других 
городах страны.

Обстановка в стране 
накаляется. Пытаясь 
сбить накал борьбы, 
представители прави
тельства выступили 
вчерд с предупрежде
нием о «нежелательно
сти» участия в митин
гах, демонстрациях и 
забастовках рабочих и 
служащих государст
венных предприятий и 
учреждений. Однако 
это предупреждение не 
поколебало решимости 
трудящихся к борьбе. 
На 13 ноября намече
но провести новый 
День совместных дейст
вий, в ходе которого 
состоятся и забастовки 
рабочих и служащих 
государственных пред
приятий.

Съезд ИСП
РИМ, И  ноября. (ТАСС). В 

римском Дворце конгрессов работа
ет 36-й съезд Итальянской социа 
диетической партии. В нем участ
вуют свыше 500 делегатов, пред
ставляющих 402 тысячи членов 
партии. Съезд привлекает большое 
внимание общественности, по

скольку по существу на нем будет 
решаться судьба одной из партий 
рабочего класса Италии, которая 
является к тому же одной из ста
рейших политических партий стра  ̂
ны.

Представители .Итальянской со
циалистической партии, которая в 
течение многих лет находилась в 
оппозиции к правительству и вме
сте с Коммунистической партией 
энергично боролась за мир и со 
циальный прогресс, в последние 
два года занимают министерские 
посты в коалиционном кабинете 
христианского демократа А. Моро, 
идя на все новые и новые уступки 
руководителям правительственной 
коалиции и даже жертвуя своими 
принципами.

Внутри же самой социалистиче
ской партии произошел раскол. 
Протестуя против участия Ненни и 
его сторонников в правительстве, 
значительная часть членов ИСП в 
январе прошлого года вышла из 
партии и образовала Итальянскую 
социалистическую партию проле
тарского единства. Среди - остав
шихся в рядах старой партии со
циалистов также существуют серь
езные и глубокие разногласия. Не 
случайно на съезде будут рассмат
риваться два проекта тезисов. Пер
вый, представленный левым кры
лом и сторонниками Р. Ломбарди, 
требует выхода социалистов из 
правительства и перехода партии 
в оппозицию. Сторонники же 
П. Ненни и генерального секрета
ря ИСП Ф. де Мартино выступают 
с иной политической платформой. 
Подготовленный ими проект тези

сов предусматривает дальнейшее 
участие социалистов в нынешней 
правительственной коалиции и та
кое изменение устава Итальян
ской социалистической партии, ко
торое могло бы привести к превра
щению ее в реформистскую партию 
социал-демократического толка.

Одновременно правое крыло 
ИСП хочет добиться согласия съез
да на организационное объедине
ние социалистической партии с со
циал-демократами.

Н о в о е  п о с л а н и е  В и л ь с о н а  С м и т у
ЛОНДОН, И  ноября. (ТАСС). 

Премьер-министр Англии Вильсон 
подготовил еще одно послание 
южнородезийскому премьеру Сми
ту, пытаясь разрешить проблему 
независимости Южной Родезии. 
Текст послания не будет опубли
кован, и его содержание держится 
в секрете.

Парламентский обозреватель

агентства Пресс Ассошиэйшн ут
верждает, что это послание озна
чает поворот в политике Англии в 
юн нородезийском вопросе и мето
дах его урегулирования. В сооб
щении, однако, подчеркивается, 
что настроение в правительствен
ных кругах остается крайне песси
мистичным.

П О Л О Ж Е Н И Е
В ИНДОНЕЗИИ

30 м и л л и о н о в  американцев без света
НЬЮ ЙОРК, 8 ноября. Корр. ТАСС 

Л. Величанский и С. Лосев передали 
по телефону:

В 17 часов 30 мин. по местному вре 
мени (10 ноября в 01 час. 30 мин. 
московского Епемени) Нью-Йорк. Во 
стон л многие другие города восточ
ного побережья США вплоть до То 
рои го в Канаде погрузились во мрак 
Вышла из строя система энергоснаб 
женин. Более 30 миллионов амери
канцев остались без электроэнергии 
и света. Десятки тысяч американцев, 
возвращавшихся с работы домой, за

стряли в туннелях метро, в электро 
поездах, в лифтах. Из-за отсутствия 
электроэнергии прекратилась радио 
телеграфная связь, погасли экраны 
телевизоров. Только по транзистор 
ным приемникам можно узнать пос
ледние новости. Радиостанции гюми 
нутно призывают население не поп 
даваться панике. На улицах Нью 
Норка спокойно. Если и есть приз 
наки паниьн, то не среди населения 
Пента1 он объявил, что прекращение 
подачи электроэнергии не паралнЗо 
вало обороноспособности США.

ДЖАКАРТА, 10 ноября. 
(ТАСС). Индонезийская печать 
продолжав) сообщать о преследо
вании коммунистов и представите
лей других левых организаций. В 
районе небольшого городка Танге- 
ранг, западнее Джакарты, как пе
редает агентство Антара, аресто
вано 346 членов КГШ. В городе 
Вару (Центральная Ява) предста
вители вооруженных сил арестова
ли 125 человек, в том числе 12 
женщин, а в городе Белаван. на 
острове Суматра — 40 человек.

Председатель временного народ
ною консультативного конгресса

Индонезии Салех объявил вчера, 
что 102 члена этого органа госу
дарственной власти лишены своих 
прав в связи с выдвигаемым про
тив них обвинением в причастно
сти к «движению 30 сентября».

ПАРИЖ, 10 ноября. (ТАСС) 
Президент Индонезии Сукарно от
менил сегодня в Джакарте военное 
положение, введенное в связи с 
«движением 30 сентября». По со
общению корреспондента агент
ства Франс Пресс из Джакарты, в 
городе на 60 минут сокращен так
же комендантский час.

С М Е Р Т Ь  П А Ц И Ф И С Т А
НЬЮ-ЙОРК, 11 ноября. (ТАСС). 

Вчера здесь в госпитале скончал
ся Роже Лапорт. Накануне этот 
22-летний п цифист поджег себя у

здания Организации Объединен
ных Наций в знак протеста против 
американской агрессии во Вьет
наме.

ЧИТ АТ Е ЛЬ  П Р О Д О Л Ж А Е Т  Р А З Г О В О Р

У ТРАМВАЙЩИК0В- 
ТЕ Ж Е Б Е Д Ы

В статье «Пассажир, кондуктор, 
шофер» ставился вопрос о культуре 
обслуживания населения работника
ми автобусного и таксомоторного 
парков. Но почему-то обошли трам
вайщиков. Между тем, этот вид тран
спорта не менее популярен у насе
ления, чем такси и автобусы. Еже
дневно томские трамвайщики пере
возят 150—160 тысяч человек. Как 
перевозит? Об этом мне бы хотелось 
рассказать подробнее.

И у трамвайщиков, нарушения 
графиков движения поездов — обыч
ное явление. Часто можно видеть, 
как целая вереница трамваев стоит 
40—60 минут в ожидании, когда тро
нется впереди стоящий трамвай. А 
когда он пошел, при посадке на оста
новках создается толкучка, в трам
вай садится тот, кто посильней. Пас
сажиры висят на подножках.

Многие пассажиры, не доезжая до 
остановки, прыгают на ходу. Нередко 
переполненный трамвай проезжает 
мимо стоящих на остановке людей, 
или водитель высаживает пассажи
ров, не доезжая до остановки. Основ
ная масса нарушений в движении, 
как правило, происходит именно в 
часы «пик», когда люди едут или с 
работы, или на работу.

В правилах уличного движения 
сказано, что водителю автобуса или 
трамвая трогаться с места разре
шается в том случае, если он убедил
ся, что двери автобуса (трамвая) за
крыты, а около — нет людей, могу
щих попасть под колеса. Открывать 
двери можно только после полной 
остановки машины. Эти правила во
дители трамваев не всегда выполня
ют. Не у всех трамваев есть зеркала 
заднего вида, через которые водитель 
смог бы наблюдать за посадкой и вы
садкой пассажиров. Водитель трам
вая обязан закрывать двери по сиг

налу кондуктора, но и это правило 
сплошь и рядом нарушается. Кондук
тор должен объявлять остановки, 
однако в вагонах наших, .трамваев 
это—большая редкость.

А посмотрите, какой некультурный 
вид имеют многие кондуктора и во
дители трамваев! Сейчас уж редко 
встретишь водителя автобуса в неоп
рятной одежде. Почему. же водители 
трамваев мало обращают внимания 
на свой внешний облик и на грязь в 
кабине? Почему многие кондуктора 
трамвая одеты так неряшливо? Ви
димо, с водителями, трамваев . не 
проводят техминимумов по изуче
нию правил уличного движения,' что 
заметно сказывается на работе: не
редко они ведут поезда с превыше
нием скорости, резко тормозят.

И еще одно замечание. - Работники 
автомобильной инспекции могут 
остановить автомобиль, мотоцикл, и, 
если он. неисправен или грязный, на
правляют его в гараж, учиняют со
ответствующий разговор с шофером. 
Почему же работники соответствую
щих организаций равнодушно - смот
рят на то, что двери в трамваях не 
закрываются, что трамваи выходят 
на линию с грязными окнами, замусо
ренным полом и т. п.? Поручней во 
многих трамваях нет, и пассажирам 
приходится проявлять личную ини
циативу при резких торможениях. А 
сколько на линии вагонов, у котор.ых 
грязные, исцарапанные стены, а вме
сто выбитых окон вставлена грязная 
фанера!

Хочется, чтобы начальник трамвай
ного треста тов. Тузов и начальник 
службы движения тов. Манеев отве
тили, когда они наведут порядок в 
работе трамваев?

А. СОЛОВЦОВ,
преподаватель Томского топо
графического техникума.

ж а л у й ,  т а к  

б у д е т  л у ч ш е
Я внимательно наблюдал за рабо

той автобусов на девятой линии, бе
седовал со многими людьми. Слов 
нет, обслуживание пассажиров на де
вятой линии немного улучшилось. Ма
шины регулярно ходят с интервала
ми в восемь минут. Максимальный 
разрыв между автобусами на площа
ди имени В И. Ленина (у диспетче
ра) плюс-минус пятнадцать—двад
цать минут.

И все-таки автобусов мало, они не 
обеспечиваю г полностью ТюрмальнуЮ' 
перевозку пассажиров. Нередко при
ходится; пропускать по две—три ма
шины, Прежде чем уедешь.

Особенно большие очереди скапли
ваются при поездке из города в по
селок Новый на остановках «14-я шко
ла», «Подшипниковый завод», 
за путепроводом — «Магазин», «Кир- 
завод-2». А при движении в обрат
ном направлении большие очереди 
на остановках «Жилмассив», «Кир- 
завод-2» и «Подшипниковый за
вод». Отсюда можно сделать вы
вод: большие скопления пассажи
ров начинаются от 14-й школы до

поселка Нового и обратно. - При
мерно в этом районе нужен допол
нительный автобус. И он был—№ 10. 
Но сейчас автобус № 10 сняли с ли
нии, хотя «девятка» явно не справ
ляется с нагрузкой. По-моему, есть 
смысл восстановить десятый мар
шрут.

И еще одно предложение. Из прак
тики других городов видно, что там 
создаются сквозные или . закольцо
ванные маршруты. У нас ведь тоже 
можно закольцевать некоторые мар
шруты.. Например, второй с девятым. 
Это улучшит обслуживание пассажи
ров.

Крайне необходимо пересМйтфеть 
часы работы автобусов на девятой 
линии, чтобы утром машины ходили 
раньше, а вечером — позднее. Если 
в центре города в 11—12 часов мож
но уехать на трамвае, то у нас этого 
не сделаешь. После десяти автобусы 
ходят редко, и попасть в поселок Но
вый из центра очень трудно.' Надо 
продлить движение автобусов на де
вятой линии хотя бы до 11 часов ве
чера.

Б. БОЛЫПАНИН.

П о ч е м у  я е д у  
в грязной одежде

В рьде материалов, опубликован
ных в газете «Красное знамя», пра 
вильно ставится вопрос о повышении 
культуры и работе городского тран
спорта. В чатности, совершенно 
правэдливо требование о том, что- 

оы .-ими но ездил в автобусе и грам- 
ае в грязной одежде.

Действительно, ному приятно стоять 
рядом челозском в замасленной или 
забрызганной известкой куртке и 
пачкать своз лальто7 Й, конечно, 
кондуктор, оберегая интересы мно
гих, обязан «ысадить такого неак
куратного паг.ажира. Но не всегда 
виноват и человек, который входит 

чаго-i а грязной одежде.
Расскажу про нас, экскаваторщи

ков и бульдозеристов, — как раз мы 
больше всех ездим в засаленных 
куртках

В нашем управлении механизации 
Гл? язапсибстроя» —-70 экскаваторщи

ков, 120 бульдозеристов. Известно, ра
бота у нас грязная. А переодеться

негде. И мы вынуждены с работы и 
на работу ездить в автобусах и трам
ваях в грязной одежде, себе и лю« 
''ям причинять неприятности.

dbixofl из положения найти можно. 
Мы неоднократно ставили об этом 
вопрос перец администрацией, пред» 
лапли организовать доставку людей 
к месту работы на специальном 
транспорте. Но нам говорят: раз вы 
живете в горсдской черте, то и поль
зуйтесь услугами городского тран
спорта. Таким образом разрешить 
эту проблему проще всего—  ни хло
пот, ни забот. Труднее позаботиться 
о создании условий для рабочих. ЬЛы 
бы хотели иметь теплое помещение, 
где бы можно было после работы 
помыться и переодеться.

Сделать это, конечно, трудно, но 
если взяться по-настоящему, — мож
но. .>

Ф . ПОПОВ,
экскаваторщик управления меха
низации «Главзапсибстроя».

^ ПР ОБ ЛЕ МЫ ОБУЧЕНИЯ И ВОСПИТАНИЯ

ЭФФЕКТ САМООРГАНИЗОВАННОСТИ
За последние годы многое сдела

но для развития высшего медицин
ского образования в нашей стране, 
для того, чтобы выпускники вузов 
были лучше подготовлены к врачеб
ной деятельности.

Правильная организация самостоя
тельной работы студентов сейчас 
особенно важна. Количество обяза
тельных академических занятий ус
тановлено в пределах 36 часов в не
делю. Подготовка квалифицирован
ного врача, владеющего современны
ми методами исследования и лече
ния больных, становится из года в 
год все более трудной. Объем знаний 
по каждой дисциплине увеличивает
ся в связи с ускоряющимся разви
тием наук, в учебные планы вклю
чаются новые дисциплины и курет .̂ 
За последние 3— 5 лет введены кур
сы биофизики, общей и частной ге
нетики, медицинской психологии и 
другие. Сроки же обучения на вра
чебных факультетах остаются преж
ними — 6 лет.

Система подготовки будущего 
врача в значительной степени по

строена на самостоятельной работе 
студента в лабораториях, анатоми
ческом зале, у постели больного, в 
библиотеке и дома. Иначе говоря, 
формы самостоятельной работы в ме
дицинском вузе разнообразны и за
висят от изучаемой дисциплины, от 
курса, на котором учится студент. 
Конкурсный отбор абитуриентов 
позволяет увеличивать объем само
стоятельной работы. Преподаватель 
все больше выступает в роли орга
низатора и конвультанта.

Рассмотрим некоторые из форм 
самостояте.ц ной работы.

Одной из основных дисциплин на 
младших курсах медицинских вузов 
является курс нормальной анатомии 
человека. Здесь студенту предстоит 
в течение 3-х семестров изучить но
вую для него дисциплину с огром
ным числом терминов на русском и 
латинском языках. Снабженный 
учебником, именуемым «Описа
тельный курс», атласом цветных 
рисунков, он должен найти на ана
томическом препарате все, о чем чи
тает в книге и что видит в атласе.

Здесь неуместны большие группы. 
Один или вдвоем с товарищем сту
дент первого и второго курсов прово
дит долгие часы в анатомическом 
зале-или музее. На это уходят вечер
ние часы, да и многие воскресные 
дни перед сессией. Кафедра обычно 
выделяет опытного ассистента”, го
тового прийти на помощь студентам. 
Затруднения, возникшие при ориен
тировке на анатомическом препа
рате, легко устраняются преподава
телем.

Эта форма самостоятельной рабо
ты широко практикуется кафедрой 
нормальной анатомии нашего инсти
тута.

Кафедра, руководимая профессо
ром В. В. Кунцевичем, в прошлом 
1 оду разрешила студентам, успеш
но изучившим один раздел, досроч
но переходить к следующему. Таким 
образом, некоторые студенты шли 
с опережением учебного плана, а 
оставшиеся академические часы по
свящали другому предмету.

При переходе на старшие курсы 
студенты изучают медицину у посте
ли больного, Ассистент подбирает 
больного, выдает студенту бланк 
истории болезни. Здесь практически 
проверяются ранее полученные зна
ния и врачебные навыки. Студент 
должен, например, уметь не только 
исследовать органы грудной клетки, 
но и сделать правильные записи в 
истории болезни, определить симп
томы заболевания, а главное, устано
вить диагноз и уметь его защитить 
при подаче истории болезни препо
давателю. Такая форма организации 
работы будущих врачей неминуемо 
приводит к тому, что студент, осмот
рев больного, обращается к книгам и 
основательно штудирует определен
ный раздел медицины; приходится 
пользоваться ему и литературой мо
нографического характера.

Этот вид самостоятельной работы 
требует многого от кафедры: подо
брать больных, подготовить диагно
стическую аппаратуру, составить 
рекомендательные списки литерату
ры и т. д.

Многих студентов увлекает запол
нение истории болезни: они приво
дят анатомические схемы, делают 
рисунки операции, дают подробное 
изложение новейшей литературы — 
то есть проводят первое «научное» 
исследование. Нередко так и выяв
ляются будущие талантливые аспи
ранты и ординаторы.

На старших курсах студентам 
приходится все чаще работать само
стоятельно. Помимо курирования 
больных, они дежурят ночью в кли-, 
нике у постелей прооперированных, 
принимают ооды, участвуют в вечер
них обходах и т. д. Здесь будущий 
врач приобретает практические на
выки обследования и лечения 
больных. (Мы не касаемся в 
статье производственной практики 
старшекурсников, самостоятельной 
работы студентов в клинических ла
бораториях, секционном зале, опера
ционном зале вивария).

Самостоятельная работа студента 
требует . соответствующей матери
альной базы. Безусловно, лаборато

рии. учебные комнаты, читальные за
лы, клиники и амбулатории должны 
быть достаточно велики, располагать 
большим числом мест, коек и каби
нетов для приема больных. В этом от
ношении наш институт испытывает 
значительные затруднения. Контин
гент студентов возрос в несколько 
раз, а количество коек в клиниках 
осталось то же. Недостаточна и сеть 
амбулаторных учреждений. С вводом 
строящегося биологического корпу
са несколько улучшится ч положение 
на теоретических кафедрах, однако 
не настолько, чтобы удовлетворить 
потребности вуза.

Широкие возможности самостоя
тельной работы студентов открыва
ются при прерывисто-цикловой и 
цикловой системе расписания заня
тий. Что это означает? Занимаясь 
одной дисциплиной ежедневно, на 
протяжении многих дней, студенты 
с увлечением работают в лаборато
риях, клиниках, уделяя все сво
бодное время данной дисциплине. 
Конечно, цикловой метод требует 
большей организации, четкой учеб-

йо-методической работы. Видимо, по 
втой причине он встречает противо
действие со стороны ряда профес
соров нашего института.

Практика показывает, что сту
дента надо учить работать. Придя в 
вуз, вчерашние учащиеся продолжа
ют вести себя так же, как в сред
ней школе. Отсутствие у первокурс
ников навыков самостоятельной ра
боты, работы с книгой создает боль
шие трудности в преподавании. По
этому необходимо с первых же ша
гов обучения прививать студентам на
выки максимальной активности в 
усвоении предметов.

Видимо, полезны были бы беседы 
и лекции преподавателей-методи- 
стов, овладение молодежью еще в 
средней школе стенографией и ма
шинописью, без которых так трудно 
учиться студенту.

В 1955 году по инициативе уни
верситета в Доме ученых проводилась 
научно-методическая конференция 
томских вузов на тему: «Организа
ция самостоятельной работы студен
тов в вузе». По-видимому, целесо
образно вновь организовать обсуж
дение этого важного вопроса.

Б. АЛЬБИЦКИЙ, 
профессор донтор, прорентор по 
учебной работе Томского меди
цинского института.
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ДОМ-МУЗЕЙ Я. М. СВЕРДЛОВА

... Этот домик в селе Максимкином Яре Верхнекетского^района ничем 
не отличается от своих соседей. В селе немало домов больше и кра
сивее его. Но вот уже много, лет не зарастает к нему тропа, по кото
рой идут и идут не только жители села, но и люди из самых раз
ных концов нашей страны.

Здесь, в далеком таежном крае, находился в 1911 году в ссылке 
один из соратников Ильича, первый президент Советского государст
ва Яков Михайлович Свердлов. В Доме-музее бережно восстановле

на обстановка комнаты, где жил Яков Михайлович, — рабочий стол, 
две табуретки, топчан, лампа-коптилка... На стенах — фотографии,

. рисующие жизненный путь Я. М. Свердлова. В летнее время сюда 
приезжают экскурсанты из разных городов Союза. Местных ребят 
принимают в пионеры прямо у стен домика-музея.

На снимках: Дом-музей Я. М. Свердлова в с. Максимкином Яре; 
пионеры на экскурсии в комнате Я. М. Свердлова.

Текст и фото В. Ефименко.

Н а г р а д а ,  о б я з ы в а е т

В канун празднования 48-й годовщины Октября Президиум Вер
ховного Совета СССР наградил орденами и медалями группу работ
ников потребительской кооперации нашей области. Среди них про
давщица сельпо из Кожевникова М. И. Рачинская, повар столовой 
Асиновского горпо В. С. Гончарова, председатели правлений Криво- 
шеинского райпотребсоюза П. В. Безгинов и Молчановского срвхоз- 
рабкоопа А. А. Ерохин, председатель правления Томского облпо- 

; требсоюза А. А. Ведерников.
! Мы поздравили А. А. Ведерникова с высокой наградой я 
попросили его рассказать об успехах томских кооператоров и их пла
нах.

Сегодня мы печатаем его статью.
Правительственные награды, кото-1 чительно расширили ассортимент 

рыми недавно были удостоены во- промышленных товаров в сельских

У К О Л Ы БЕЛ И  ТАЛАНТА
ЕТХАЯ лодка, управ-

е ляёмая, впрочем, весь
ма уверенно сидящей 
на корме с веслом 
девочкой - подростком, 
медленно пересекает 
полноводную Яю. Те
чение быстрое, и про
тивоположная сторона 

реки приближается поэтому не
сколько наискось. Мы неотрывно 
глядим на этот крутой известковый 
берег. Там, над этим, а точнее, 
за этим обрывом лежит цель наше
го путешествия — деревня Усман- 
ка.

Мы — это молодой ученый-мате
матик из пединститута Лев Федо
рович Пичуиин, первый секретарь 
Томского райкома партии Виталий 
Фадеевич Янович и автор этих 
строк — едем туда не на прогул
ку и не потому, что там недавно 
произошло нечто особенное. В кро
хотной деревушке, затерявшейся 
среди живописных боров, окружаю
щих Яю, родилась когда-то Галина 
Евгеньевна Волянская, известная 
миллионам читателей у нас и за 
рубежом как замечательная писа
тельница Галина Николаева.

...Строка в биографии. Первая 
жизненная веха, с которой как буд
то не связано больше ничего. И 
вдруг за этой строкой оказывается 
столько событий, характеров, су
деб! Неожиданно, как при просмот
ре забытой киноленты, возникают 
то молоденькая, совсем юная жен
щина,, .которая. учит крестьянских 
ребяг в занесённой до окдн снегом 
крес-тьянской’шзбё; то дружная ко
лония политических ссыльных в 
Ишиме; то молчаливый, упрямый 
юноша, высланный, как и многие 
другие его товарищи-гимназисты, 
далеко из родных мест после того, 
как их дру- и одноклассник под
нял револьвер на провокатора...

Впрочем, надо начать по поряд
ку. В прошлом году у своих мо
сковских знакомых Лев Федорович 
Пичурин встретился с пожилой, но 
удивительно живой и приветливой 
женщиной. Это была Мелитина Be

недиктовна Волянская, та самая мо
лоденькая учительница, у которой 
в 1911 году родилась в Усманке 
дочь Галина. Мать покойной пи
сательницы передала привет своим 
землякам. А весной этого года 
Л. Ф Пичурин получил от Мелити- 
ны Венедиктовны письмо. «Я хо
тела бы, — писала М. В. Волян
ская, — оказать материальную по
мощь какому-либо просветительно
му учреждению — библиотеке, 
клубу, школе, техникуму. Хочу, 
чтобы сибиряки лучше знали и лю-

на новая школа (вероятно, та са
мая, что существует и по сей 
день)... Рядом со школой жила 
семья Смольяниновых. У них была 
девчушка je r  семи — восьми, Мар- 
финька. Я ее очень любила, она 
часто приходила ко мне «играть
ся» с моей . Галинкой, гордилась 
очень своей ролью няни, когда я 
бывала на уроках и поручала ей 
качать зыбку».

...Усманна оказалась деревней 
очень маленькой, меньше, чем бы
ла во времена учительства Волян-

Нз блокнота усурналиста
били мою Галину — человека вы
дающегося таланта, большого серд
ца и сложной судьбы».

Это письмо и привело, нас сна
чала в Мазалово — крупное село 
на Иркутском тракте, а потом и 
сюда, в Усманку. Что это теперь 
за деревня? И помнит ли кто-ни
будь из стариков ту, кто учитель
ствовал здесь больше чем полве
ка назад?..

Мелитина Венедиктовна вспоми
нала. «Приехала я туда осенью 
1909 года. Поселилась в семье 
Валуева... Запомнились сын Балуе
ва Александр и дочь — Татьяна, 
приблизительно моих лет. Алек
сандр каждую субботу возил меня 
р волостное село Ишим (теперь — 
Кемеровской области, —Б. Б,), где я 
принимала самое горячее участие 
в организации «самодеятельности» 
(как теперь говорят). Нам удалось 
тогда сколотить всю интеллиген
цию волости: учителей, медперсо
нал и других, вплоть до дьяконов 
и самого пристава, который и был 
переведен в другое место «за воль
нодумство»... На лето я уехала в 
Ишим Тобольской губернии, где 
вышла замуж за Волянского Евге
ния Ивановича, который. проводил 
там свою ссылку... Первый год 
учительствовала в простой избе... 
На вторую зиму была уже построе-

Находчивость автоинс пектора
Это произошло на одном из горных участков Восточно-Казахстанской 

автострады. Совершая очередной рейс по маршруту Большенарымское 
Серебрянск, водитель автобуса вдруг потерял сознание. Лишившись уп
равления, машина с пассажирами сошла с трассы и на полном ходу ста
ла приближаться к обрыву.

Катастрофа казалась неизбежной. Но ее предотвратил находившимся в ав
тобусе автоинспектор младший лейтенант милиции Станислав .заоелин. 
Мгновенно оценив обстановку, он, не раздумывая, бросился в кабину вод 
теля, схватил руль и резко повернул его в сторону. Автобус прошел по са
мому краю пропасти.

Благодаря находчивости отважного милиционера была спасена жизнь 
десятков людей.

Смелый поступок Станислава Забелина отмечен приказом по Восточно- 
Казахстанскому областному управлению охраны общественного порядка. 
Начальник управления наградил его именными часами.

Уать-Каменогорек. (Корр. ТАСС).

ской. Тихие улицы. Потемневшие 
от непогоды и времени дома.. Сту
чимся в один, в другой. Старо
жилов нет: кто переселился в
Мазалово, кто еще дальше — в го
рода, к детям,

— Вот, фазве, . Константиныча 
спросите, — сказала нам любо
пытная девчушка, шмыгая вес
нушчатым носом. — Он тут у нас 
вроде бы самый древний житель...

Дом «самого древнего» жителя 
Уеманки находился неподалеку. 
Не без волнения зашли мы под его 
высокую крышу и сели на табуре
ты у постели: хозяин, Григорий
Константинович Васильев, немно
го прихворнул.

— И да (но вы живете в Усман
ке? — спросил, когда мы предста
вились, В. Ф. Янович.

— Да, почитай всю жизнь. 
Уезж&ли, правда, со старухой в го
род. Да вот, вернулись в родные 
места...

— А школу при вас строили?
— А как же, при мне, всем ми

ром. Нам. к примеру, был урок: 
восьмиаршинное бревно сам из ле- 
:у привозил.
” — И учительницу, самую пер

вую. помните?
— Конечно. Я-то уже не учился 

у нее. Шестиадцатилетнему в те 
годы полагалось не за партой си
деть, а невесту присматривать. Но 
хорошо помню. Добрая, ласковая. 
Дочку тут еще у нас родила. Фа- 
милию-то вот запамятовал,. изви
няйте. А зрэть как — помню: Ме
литина Венедиктовна...

Все сошлось, как говорят в этих 
местах, «в аккурат». И школа, 
стоявшая через несколько домов от. 
избы Васильева, конечно же. ока
залась той самой, в которой учи
тельствовала мать писательницы. 
Ее тесноватые, но чистенькие и 
уютные классы с . тех пор честно 
служили но одному поколению ус- 
маьских ребят. Дом Балуева, где

1

МОННА ЛИЗА... В КОНСЕРВНОЙ БАНКЕ
Многие течения сов

ременного западного 
искусства могут выз
вать недоумение, неко
торые же из них явно

относятся скорее к об
ласти психиатрии, чем 
художественного твор
чества. Одно из наибо
лее, пожалуй, странных

На этом снимке представлены последние и 
наиболее нелепые способы использования тво
рения великого художника: портрет Джокон
ды — в качестве этикеток на банках и для сар
дин и для варенья. А рядом — последняя мо
дернизированная или, точнее, обезображенная 
.«Джокондам (Фото Кейстоц-^ГАСС), „

так называемые 
«джиокондисты». Объ
единяет оно любителей 
поизмываться над зна
менитой картиной Лео
нардо да Винчи «Мой
на Лиза». Великое тво
рение гениального ху
дожника положительно 
не дает им покоя. Чего 
только не вытворяют 
над ней некоторые мо
дернисты, словно поме
шавшиеся на загадоч
ной улыбке Монны Ли
зы.

В Париже недавно 
показывали коротко
метражный фильм, где 
творению Леонардо да 
Винчи приклеили усы 
и надели котелок. А 
сейчас в одной из па
рижских художествен
ных галерей устроена 
целая выставка, посе
тители которой могут 
полюбоваться добрыми 
тремя десятками кар
тин и скульптур «дшио- 
кондистов». Вот уж 
где самые невероятные 
видения соперничают 
друг с другом! Вот 
Монна Лиза выгляды
вает из наполовину от
крытой консервной бан
ки. Вот она мчится на 
мотороллере. Вот 
«Монна Лиза с забин
тованным лицом и с 
конч и кажи - -резиновых 
сосок вместо глаз», 
как объясняется в

подписи под картиной.
Один аргентинский 

поклонник прислал 
«Монну Лизу за стек
лом автомобиля с ра
ботающими электро
дворниками». Но гвоз
дем , выставки стала 
картина, автор которой 
своей фантазией пере
плюнул, безусловно, 
всех своих собратьев. 
Называется она «Мон
на Лиза без Монны Ли
зы» и изображает 
лишь пустынный пей
заж, написанный Лео
нардо да Винчи в ка
честве фона... А уж 
чтобы сюжет был ис
черпан до конца, вы
ставлен даже выдран
ный из телефонной 
книги список семнад
цати абонентов, чьи 
фамилии включают в 
себя слово «Монна». 
Среди них—лица раз
ных профессий: от са
пожника до владельца 
малярной мастерской.

Ознакомившись с 
этой выставкой, ирони
чески замечает газета 
«Фигаро», начинаешь 
лишь сейчас, четыре 
столетия спустя, пони
мать смысл знаменитой 
улыбки, с которой они-' 
сходительная. Монна 
Лиза взирает на наш
безумный-Мир.._____, .■

Ю. ЛОПАТИН, 
корреспондент ТАСС,

Дариж,

жила Мелитина Венедиктовна, и 
по сей день стоит наискось от до
ма Григория Константиновича, на 
другой стороне «порядка». Прав
да, никого из этой семьи в деревне 
уже нет. Александр умер, Татьяна 
живет в Зырянском. Нашлись сле
ды и семьи Смольяниновых: ма
ленькая Марфинька, которой сей
час, наверное, уже за шестьдесят, 
по словам односельчан, живет с 
мужем на Урале, на приисках...

...Галина Николаева начала 
писать сравнительно поздно и 
очень рано ушла от нас. Но мно
гое из того, что она успела соз
дать. — «Гибель командарма». 
«Жатва», «Повесть о директоре 
МТС и главном агрономе», «Битва 
в пути», «Наш сад» и другие ее 
лучшие произведения прочно во
шли в золотой фонд советской ли
тературы.

А память о Галине Евгеньевне, 
хотя она скончалась уже два года 
тому назад, еще должным образом 
не увековечена.

Свое слово в этом благородном 
деле должны сказать и мы — то
мичи. Встанет в селе Мазалове 
рядом со школой просторный клуб 
имени писательницы, — с библио
текой, читальным залом, комната
ми для кружковой работы. День
ги, пожертвованные М. В. Волян- 
ской. уже в Томске. Уже сорев
нуется мазаловская пионерия за 
право называться отрядом . имени 
Николаевой. Но многое еще пред
стоит сделать. Предстоит найти 
дом, где бып детский сад (частный, 
конечно, самый первый в Томске), 
куда бегала будущая писательни 
ца в 1916 — 17 годах. Предстоит 
узнать, что сейчас в здании 
бывшей гостиницы Самохвало
вых. Это были богатые род
ственники Мелитины Волянской 
Здесь, в гостинице и примы 
кавшей к ней квартире Само
хваловых, маленькая Галина 
устраивала с детьми театрализо
ванные игры, давала простор своей 
детской фантазии...

Многое следует сделать и на 
Алтае. Ведь именно здесь, идя 
буквальном смысле слова с на
ступающей Красной Армией и пар
тизанами, Мелитина Венедиктовна 
организовывала детские дома для 
вшивых и голодных, лишенных 
белыми детства ребятишек. И всю
ду, в любых трудностях и перед
рягах, была с нею ее Галина.

Хочется верить, что все это не 
затянется. И в первую очередь 
дело со строительством клуба, ко
торое пока еще не вышло, к сожа
лению, из «стадии предваритель
ного решения». Что пройдут год 
два, и на яру у тракта вырастет в 
Мазалове светлый дом. И потянут 
ся к нему те, кому дороги книга и 
песня, чья душа раскрывается на 
встречу свету искусства.

Это и будет лучшим памятни 
ком нашей землячке-писательнице 
так глубоко, чисто и бескорыстно 
любившей красоту жизни и тех, кто 
за создает, — людей.

Б. БЕРЕЖКОВ.

семь кооператоров нашей ооласти, 
следует считать признанием успехо̂ в 
всего коллектива Томской потреб
кооперации. Это,, совсем не значит, 
что в работе магазинов и заготови
тельных контор нет недостатков. Мы 
их видим, нам на них указывают, и, 
признавал их, коллективы разраба
тывают меры для улучшения дела, 
совершенствуют торговлю на селе и 
заготовки. Такие меры приносят 
определенную отдачу, повышают эко
номические показатели магазинов и 
предприятий.

Цифры — сухая вещь, если не 
видеть за ними живых людей, их 

увлеченности и энтузиазма, если не 
проникнуть в суть этих цифр.

Вот некоторые итоги работы по
требительской кооперации области 
за истекшие десять месяцев.

План товарооборота перевыполнен. 
Труженикам : села продано товаров 
на 10,1 миллиона рублей больше, 
чем в прошлом году.

Из 15 райпотребсоюзов 13 посто
янно наращивают темпы и выполни
ли десятимесячный план. Но и сре
ди них можно выделить лучшие — 
Асиновский, Томский, Зырянский, 
Первомайский, Кривошеинский (их 
председатели— П. В. Луговской, В. С. 
Хохлов, К. А. Бембель, И. В. Ошуев, 
П. В. Безгинов).

Эти коллективы улучшили куль
туру торговли, хорошо изучают за
просы покупателей, стремятся обе
спечить их.

За последний год кооператоры зна-

магазинах. Больше продают мяса, 
колбас, консервов и сахара. На при
лавках сельпо появились фрукты. Б 
«районах области их продано более 
700 тонн — в полтора раза больше, 
чем в прошлом году. В ноябре— де
кабре сельским покупателям будет 
продано еще 250 тонн яблок.

Культура торговли — не только 
разнообразный ассортимент, вежли
вые и умелые продавцы, но и удоб
ные для покупателя, красивые вну
три и снаружи здания сельских ма
газинов. Наши строители — работ
ники строительного управления обл
потребсоюза— в текущем году по
строили и реконструировали более 
двадцати магазинов в Томском, Зы
рянском, Шегарском, Асиновском, 
Колпашевском, Парабельском, Карга- 
сокском и других районах области. 
Все помещения красиво и современ
но оборудованы, .светлы, просторны;

В Парабели, Кривошеине, Новом 
Васюгане, Тымске построены новые 
механизированные хлебопекарни. 
Шестого ноября асиновцы впервые 
посетили свой вечерний ресторан. 
Скоро сельский вечерний ресторан 
будет открыт в Шегарке.

До конца года строители сдадут в 
эксплуатацию еще ряд магазинов, 
складов, хранилищ.

Набирают темпы и заготовители. 
Они выполнили годовые планы по де
сяти видам заготовок из 23.

Перевыполнен план заготовок кар
тофеля. Его закуплено 13.600 тонн. 
Из них у населения — 5.300 тонн.

Трудящиеся Якутии, Казахстана, Уз* 
бекистана получили более 5.000 тонн 
томских «земляных яблок».

Картофель — не единственный по
дарок томичей трудящимся других 
областей и друзьям за рубежом, от 
которого тепло на сердце у рачи
тельного продавца и благодарного 
покупателя. 200 тонн сибирского 
меда экспортировано в братские стра
ны, 150 — отправлено в Москву, Ле
нинград. Столько же еще получат 
промышленные центры нашей стра
ны до конца года. Но и сибиряки при 
этом не пострадают: для них оста
лось более 200 тонн. План загото
вок меда выполнен на 150 процен
тов.

«Сибирской вишней» называют в 
народе клюкву. 614 тонн этой цен
ной ягоды —1 она пользуется широ
ким спросом на мировом рынке — 
уже заготовлено (при плане 600 
тонн). Скоро начнем отправлять ее 
на экспорт, в Москву и другие про
мышленные центры страны. Особен
но хорошо собирают клюкву наши 
северяне — работники Каргасокско- 
го, Усть-Чижапского, Верхнекетско- 
го и Александровского кооперативных 
охотничье-промысловьтх хозяйств. 
Они заготовили ее в 2— 3 раза боль
ше предусмотренного планами.

Замариновано и засолено более 
200 тонн грибов—значительно боль
ше, чем прежде.

. Таковы сухие цифры деятельности 
томских кооператоров. Но и по ним 
ощущается стремление заготовите
лей* строителей и торговых органи
заций с' честью потрудиться на 
предсъездовской вахте.

Награды, полученные в дни этой 
вахты,. мы принимаем как знак за
боты и доверия, рассматриваем как 
аванс, который мы должны оправдать 
дальнейшим улучшением деятельно
сти всех звеньев потребкооперации 
нашей области.

А . В Е Д Е Р Н И К О В , 
председатель правления Том

ского облпотребсоюза. V .

Советы
в р а ч а НЕДУГ МОЖНО ПРЕДУПРЕДИТЬ
Сердце — тот «вечный двига

тель», который обеспечивает по
стоянное движение крови. От его 
нормальной работы зависит жизнь 
человека. Беречь его нужно с дет
ства. Самый коварный враг, кото
рый может поразить сердце ребен
ка, — это ревматизм. В патологии 
детского возраста ревматизм за
нимает большое место, и поэтому 
борьба с ним имеет огромное зна
чение Еще в 1ДМЫЙ ученый Со
кольский указывал: «К сему рев
матическому пороку сердца на
клонны люди молодые».

Каь известно теперь, ревматизм 
начинается в детском возрасте, а 
сердечно-сосудистые заболевания 
у взрослых — это лишь продолже
ние начавшейся в детстве болез
ни. Что такое ревматизм? Это об
щее заболевание всего организма с 
преимущественным поражением 
сердечно-сосудистой и нервной си
стем. Самой коварной особенно
стью этой болезни является то. что 
она поражает оболочки и мышцу 
сердца.

Воспаление оболочек сердца ве
дет к их сморщиванию, это и на
зывается приобретенным пороком 
сердца. Можно предупредить и 
вылечить эту болезнь. Для этого 
нужна длительная, упорная совме
стная борьба врачей и родителей, 
педагогов и самих детей.

Возбудитель ревматизма сейчас 
известен. Заболевание возникает в 
детском организме, сопротивляе
мость которого снижена неблаго
приятными условиями: перенесен
ными инфекциями, переутомлени
ем, резким охлаждением, нервны

ми травмами, плохими санитарно- 
гигиеническими; условиями. Спо
собствуют возникновению болезни 
постоянные гнойные очаги в ор
ганизме (ангины, хронический тон
зиллит, кариозные зубы и др.).

Ревматизм у детей может неко
торое время протекать скрыто. 
Появляются жалобы на быструю 
утомляемость, слабость, головную 
боль, одышку при ходьбе, боли в 
суставах, иногда боли в области 
сердца, временами повышение 
температуры в пределах 37—37,5 
градуса. Нередко на фоне вялого 
течения возникает ревматическая 
«атака» — опухоль крупных су
ставов: малая хорея — беспоря
дочные движения отдельных групп 
мышц (гримасы лица, подергива
ние плечей. ребенок не может дер
жать в руках предметы, не может 
сидеть, стоять и т. д.).

Как предупредить ревматизм и 
его обострение? Самое важное •— 
повышать уровень естественного 
иммунитета. Для этого нужно пра
вильное' питание ребенка, нор
мальный санитарно-гигиенический 
режим, умелая организация труда 
и отдыха В семьях, где имеются 
взрослые, больные ревматизмом, 
профилактика должна проводить
ся с раннего детства.

Необходимо энергичное лечение 
хронических гнойных очагов в ор
ганизме (печение и удаление 
больных зубов, миндалин). Хоро
шие результаты дает закаливание 
организма ребенка. В последние 
годы наряду с общей профилакти
кой ревматизма применяются спе
циальные медикаменты.

В Томске профилактикой, и ле
чением ревматизма у детей зани
маются коллективы трех детских 
ревмонабинетов (при детских по
ликлиниках №№ 1, 2, 3) под'ру
ководством Кафедры госпитальной 
педиатрии. Каждый ревматолог 
имеет бесплатные лекарства для 
профилактики обострений ревма
тизма. Работа проводится в тече
ние последних десяти лет и дала 
заметные положительные резуль
таты.

Лечение ревматизма можно счи
тать успешным, если оно начато 
рано, в то время, когда болезнен
ный процесс обратим. Это лечение 
длительно, так как атаки ревма
тизма повторяются, и болезнь не
редко прогрессирует.

Вести лечение нужно комплек
сно и по этапам (ревматический 
кабинет поликлиники, больница — 
в. период обострения и санаторий— 
во время затихания болезни). О 
профилактике этого тяжелого за
болевания должны помнить все ро
дители, а если признаки болезни 
налицо — . без промедления обра
щаться к врачу. От этого зависит 
успех в борьбе с этим коварным 
врагом детского здоровья.

М. ПЕЧНЙКОВА, 
кандидат медицинских наук.

Х Р О Н И К А

Президиум Верховного Совета 
РСФСР назначил тов. Школьникова 
Алексея Михайловича первым заме

стителем Председателя Совета 
нистров РСФСР.

ПОВТОРЕНИЕ
ПРОЙДЕННОГО

ТБИЛИСИ, 10 ноября. (ТАСС). 
Пятая партия Таль—Спасский 
после сложной борьбы отложена 
на 41-м ходу. Таль имеет матери
альное преимущество. Однако еще 
надо реализовать его.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

12 ноября — «Денис Давыдов».
13 ноября —  «Дядя "аня».
Начало еиектаклей —  в 19 час. 

30 мин.
14 ноября 1965 года вместо 

объявленного вечернего спектакля 
«Жаркое лето в Берлине» 
будет показан спектакль 

«ДЯДЯ ВАНЯ». 
Приобретенные билеты действи

тельны.

15 ноября
В помещении Томского ! 
драматического театра

выступает
dVpear Варшавского фестиваля! 
НАРОДНЫЙ ЭСТРАДНЫЙ ! 

ТЕАТР «МИП»
Томского Дома ученых,

«Есть ли в Томске медведи?»! 
Эстрадное обозрение в 2-х от-1 

елениях.
Авторы, постановщика и ис-" 

олнители — инженеры, аспи-" 
анты и студенты томских ву-5 
ов и предприятий.

Начало — в 8 час. вечера. " 
В антрактах и по окончании" 

ТАНЦЫ.
Играет эстрадный оркестр. ! 
Открыта предварительная 5 

родажа билетов.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал — «Чужой в городе»
— 9-30, 11-20. 13-10. 15. 16-50,
18- 40 . 20 30, 22-20. Дети до 16 
пет не допуекаютея.
Малый зал— «Невесты — вдовы»
— 9, 10-30, 12, 13-30, 15. 16-30, 18,
19- 30, 21, 22-30. Дети ДО 16 лет 
Ее допуекаютея.

За*. кинохроники — «Братство 
на вена — 10, 12-25. 14-45, 17-15, 
19-40, 22 ^5. «Кон-тини» — 11-05. 
13-30. 15 55, 18-20, 20-45.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой аал — «Чужой в городе»
— 9-30, 11-20, 13-10, 15, 16-50.
18- 40. 1 1-30, 22-20. Дбти до 16 лет 
не допускаются.
Зеленый зал — «Чужой в городе»
— 12-40, 14-30, 16-20, 18-10. 20. 
21-50 Деги до 16 лет не допувка- 
ютея.
Для детей — «М орозно» — 0-30, 

имени И. ЧЕРНЫХ
Ботьшои зал — «Чужой в городе»
— 9-20, 11, 12-40, 14-20, 16, 17-40.
19- 20, 21, 22-35. Дети до 16 лет 
не допускаются.
Малый зал — «Невесты — вдовы»
— 12-15, 13-40, 15-05. 16-30, 17-55. 
19-20, 20-45. Дети до 16 лет не 
допуекаютея. На удлиненном 
ееансе демонстрируется фильм 
«Лермонтов в Грузии».
Для детей — «Дикая собана 
Динго» —  10-10.

«ПИОНЕР»
— «Звездный мальчин» — 10,
11-30, 13. 14-30. 16. «Четыре дня 
Неаполя» — 17-30, 19-30, 21-30.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
—. «Чужой в городе» —  16-30. 
18-20, 20-10, 22.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ПЯТНИЦА, 12 ноября 

19 .ЗО. «Огни фестиваля». На экране 
— мастера г»екуеств городов-героев 
19.25. Экран — школьникам. 20.40 
Телевизионные новости. 21.00. Худо
жественный фильм «История одной 
любви». Детям до 16 лет «мотреть 
фильм не рдзрешаетзя.

Томскому объединению «Сель
хозтехника» требуются; слесари- 
сантехники, слесари-монтажники, 
слесари-электрики, газоэлектро- 
сварщики, на временную работу 
влотники.

Обращаться; г. Томск 50, п; 
спект имени Ленина, 111, 
этаж, комната 39,

ТОМСКИЙ
ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ 

ИНСТИТУТ 
имени С. М. Кирова

объявляет, что в среду, 24 но
ября 1965 года, в 15 час. 30 
мин., в аудитории № 111 геоло
горазведочного корпуса инсти
тута, на заседании межвузов
ского совета при Томском поли
техническом институте по при
суждению ученых степеней по 
геолого-минералогическим. гор
ным и географическим наукам
состоится _  .........

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ, 
представленной на соискание 

ученой степени доктора геолого- 
минералогических наук, Дукель- 
ским-Тесленко Ю. В. на тему; 
«Биостратиграфическое значе
ние ископаемой флоры из юр
ских угленосных отложений за
падных и южных районов Сиби
ри».

С диссертацией можно озна
комиться в читальном зале ин
ститута.

Томское отделение ордена Ле
нина института «Теплоэлектро- 
проект» приглашает на постоянную 
работу; бухгалтера, вахтера, коче
гаров, дворников.

Здесь же требуется для работы 
в экспедиции опытный электрик (к 
установленной зарплате выплачи 
вается 60 процентов полевых, 
обеспечивается спецодеждой).

Обращаться1 г. Томен 41, про
спект имени Кирова, 36, отдел кад
ров, 2ч»1

Ректорат и общественные ор
ганизации Томского инженерно
строительного института с при
скорбием извещают о смерти ас
систента кафедры архитектуры, 
аспирантки Московского инже
нерно-строительного института 

ГОРДЕЕВОЙ 
Маргариты Ивановны 

и выражают соболезнование 
ее родным и близким.

Пазенкова Лидия Иосифовна, про
живающая » г. Томске 3. улица Пуш
кина. 40. возбуждает дело о растор
жении брак» с Пазенковым Виктором 
Николаевичем. проживающим в Но
восибирской области;

Дело будит рассматриваться в на
родном ey ie Ленинского района 
г. Томек-i.

П РЕС!
М А М И И *

Я М  Г .Т О М С К Ь  ЦЕ П
>  п . - м м .А Е И Й Н М 1П I

Телефоны; ответ, секретаря —  
31-19, секретариата — «2-40; отде
лов: партийной жизни — , 52-23, идео
логического — 47-45 и 42-46, промыш
ленности, ст юительетва и_ транспор
та -- 37-75, сельскохозяйственного 
—  37-39, советского строительства и 
быта — 37-77, писем и рабселько
ровской сети — 37-3S и 31-47, ин
формация — 51-61, бухгалтерии и от
дела объявлений — 37-36, стеногра
фисте» —  52-02.

г .  Томен 50, типограф ия N> 2 
«Красно? знамя».

кзош а 1акм 6268

)
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